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A principios de este año, Google 
lanzó la herramienta con el objetivo 
de transformar la forma en que las 
personas exploran, utilizando inteli-
gencia artificial para fusionar miles 
de millones de imágenes y crear una 
vista multidimensional con informa-
ción confiable superpuesta.
En la actualidad, la Vista Inmersiva 
se está implementando en cuatro 
nuevas ciudades: Ámsterdam, Du-
blín, Florencia y Venecia. Además, 
se incluyeron espacios de Santiago 
de Chile, Ciudad de México y Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.
Con la Vista Inmersiva, los usuarios 
pueden familiarizarse con los lugares 
que desean visitar antes de su viaje. 
Por ejemplo, si alguien está planean-
do un viaje a Argentina y quiere ver 
el histórico Obelisco, puede buscarlo 

@francisco_cafiero 
Nos unen años de militancia por las 
ideas y valores peronistas. Argenti-
na necesita de la experiencia de @
danielscioli para encarar con com-
promiso, certidumbre y diálogo las 
soluciones a los problemas que te-
nemos. Contamos con él y él cuenta 
con nosotros. #MásQueNuncaDaniel

Breves

por las redes

la imagen del día en números

7

se dijo en  

Vista Inmersiva, lo nuevo para ver 
lugares emblemáticos de Argentina

“Máximo Kirchner es un mediocre y 
lo que hace no tiene nada que ver 
con el peronismo”. Julio Bárbaro 
(Declaraciones al programa NADA 
QUE DECIR, que se emite de Lunes a 
Viernes de 8 a 10)

- “Una gestión razonable habla 
con las vecinas y los vecinos antes 
de hacer las obras”. José Rusconi 
(Declaraciones a ES LO QUE HAY, 
que se emite de Lunes a Viernes de 
10 a 12)

Para saber más, podés ingresar a la 
web: www.radiocapital913.com.ar o 
también seguirla por las redes socia-
les: Facebook, Twitter, Instagram y 
YouTube.

Son las alianzas que se 
inscribieron para

competir en las PASO.

en Google Maps y acceder al primer 
video disponible para volar virtual-
mente sobre el edificio y explorar los 
lugares cercanos.
Además, utilizando el control desli-
zante de tiempo, es posible visuali-
zar el clima en diferentes momentos 
del día y determinar qué tan concu-
rrido estará el lugar, lo que permite 
planificar con anticipación.
En algunos casos, también es posible 
ver el interior de restaurantes y cafés 
gracias a una técnica avanzada de 
inteligencia artificial llamada campos 
de radiación neuronal (NeRF), desa-
rrollada por Google. La herramienta 
está disponible en las plataformas 
Android e iOS de Google Maps.
Para facilitar la navegación durante 
el viaje, se implementaron indicacio-
nes visibles en Maps a partir de aho-

ra. Estas permiten a los usuarios 
seguir fácilmente el progreso de su 
viaje, incluso desde la pantalla de 
bloqueo o la descripción general 
de la ruta.
Asimismo, se muestran las estima-
ciones de tiempo de llegada ac-
tualizadas y la próxima dirección 
a tomar, información que anterior-
mente solo estaba disponible en el 
modo de navegación integral.
Si se toma una ruta diferente, las 
indicaciones se actualizan automá-
ticamente. Esta función está siendo 
implementada globalmente para 
los modos de caminar, andar en bi-
cicleta y conducir en las aplicacio-
nes de Android e iOS.
Otra mejora en la planificación de 
viajes es la introducción de las nue-
vas actualizaciones de “Recientes” .

@RCachanosky
Cris, la gente vivía tan mal con tus 
dos gobiernos que tuvieron que dejar 
de publicar los datos de pobreza 
porque se disparó. Y Cris, hoy en 
TU GOBIERNO DEL QUE SOS VICE-
PRESENDENTE, el cepo no permite 
comprar dólares.

@vtolosapaz
Sin duda alguna, Alicia Kirchner fue 
la mejor ministra de Desarrollo Social 
que tuvo nuestro país. Me tocó reci-
birla en 2003 en el despacho cuan-
do asumió. Su impronta y su legado 
están presentes.

@nestor.grindetti 
¿Alguien honestamente piensa que 
cuando terminen de joderle la vida 
a los laburantes con estos cortes, 
algunos de los reclamos se van a 
solucionar?
En este país hace falta trabajo y 
orden. (En respuesta al paro nacio-
nal dispuesto por la CTA Autónoma 
para este viernes, con concentra-
ción, movilización y cortes)

@cristinafkirchner 
Cuando Néstor paga al FMI en 2005 
no fue un acto ideológico, fue un 
acto absolutamente pragmático. 
Creo que fue el acto más pragmáti-
co que un presidente ha tomado en 
la historia argentina. Porque si vos 
querés ser presidente, es porque 
querés gobernar el país y decidir lo 
que se va a hacer. Por eso un poco 
esto de Unión por la Patria.

@danilerer
El 21 de Abril, cuando @alferdez 
anunciaba que no sería candida-
to, decía “tengo que concentrar mi 
esfuerzo, mi compromiso y mi cora-
zón en resolver los problemas de los 
argentinos y las argentinas”...

René Favaloro: el Sexto Sabio de la ciudad de La Plata.
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El primer club anotado es Tolosano

La era “cripto” llegó al Concejo Deliberante de La Plata
Con la finalidad de ayudar a los clubes de barrio, el cuerpo deliberativo local declaró de interés municipal la iniciativa promovida por una 
empresa argentina que creó una aplicación que convierte al ladrillo en una moneda de compra cuyo valor varía según el precio actual

E
l Concejo Deliberante de La Plata 
declaró este último jueves de interés 
municipal la campaña “Ayudar a los 
clubes de barrio”, promovida por 

la empresa Criptoladrillo, cuyo objetivo 
es que la gente colabore con este tipo de 
entidades. La primera entidad en formar 
parte de la propuesta es el Círculo Cultural 
Tolosano.

De acuerdo a sus fundadores, la Crip-
toladrillo “es una revolucionaria her-
ramienta de ahorro digital, que te per-

mite construir, reformar o equipar 
tu casa mediante el acopio virtual”. 
La autora de la iniciativa, la concejala de 
Juntos, Manuela Forneris, resaltó que la 
compañía piense en los clubes “como au-
tores esenciales para la inserción social”.

Durante la sesión también habló el CEO 
de la compañía, Juan Pablo Derito, y de-

stacó que Criptola-
drillos trabaja con 
Blockchain que 
asegura la trazab-
ilidad, transpar-
encia y seguridad.  
“Nuestra em-
presa, cuando se 
creó pensó en el 
compromiso so-
cial como uno de 
sus valores prin-
cipales”, resaltó 
Derito. 

En su cuenta de 
la red social Ins-
tagram, el Círculo 
Cultural Tolosano 
celebró la inicia-
tiva: “¡Ayudá al 
Tolo, el corazón 
de nuestro bar-
rio! La propues-
ta de la gente de 
Criptoladrillo se 
enfoca en mejo-
rar la calidad y 
la infraestructura 
de nuestro club 
para el disfrute 
de los deportistas 
de nuestra insti-
tución”.

Inversión y ahorro
De acuerdo a lo indicado por la empre-

sa respecto a su funcionamiento, la idea 
es ahorrar en ladrillos e invertir en crip-
tomonedas con un mismo capital. Todo es 
posible tras el lanzamiento de la aplicación 
Criptoladrillo.

Tal como explicó Derito, el mismo es un 
proyecto cripto que busca unir estos dos acti-
vos mediante el uso de tokens y la tecnología 
de contratos inteligentes.

En concreto, se trata de un token que puede 
ser utilizado para comprar ladrillos y cuyo 
valor varía según el precio actual de este el-
emento, algo que le permite a los usuarios 
despreocuparse de factores como la inflación 
a la hora de invertir en materiales para la con-
strucción.

Este mecanismo es el que se piensa imple-
mentar en la entidad platense. De hecho, la 
compañía ya lo hizo saber en su propia página 
institucional: “¡Entre todos, Tolosano puede. 
Sumate!”, señalaron.

“Estamos profundamente orgullosos de 
haber lanzado esta herramienta”, sostuvo el 
CEO de la empresa, quien después explicó 
que “históricamente el ladrillo ha sido una 
forma tradicional de inversión y a través de 
la tokenización de los materiales de construc-
ción, esta opción se hace aún más fácil y ac-
cesible”.

Con respecto a la construcción de una vivi-
enda, Derito explicó: “Vemos cómo ahor-
rando en criptoladrillos, mucha gente podrá 
hacer realidad el sueño de construir su casa”, 
para de inmediato explicar que “comprando 2 
criptoladrillos por día, hemos calculado que 
en 3 años tenés suficientes ladrillos como para 
hacer una casa. Y comprando 10 por día se 
puede ahorrar para la cal, cemento, arena y 
hierro”.

POLITICA

Recientemente se inauguró la Sede Central 
de Campaña de la Mesa Política de La Franja 
que impulsa la reelección del intendente de 
Berisso, Fabián Cagliardi, ubicada en la inter-
sección de las calles 122 y 8 (Independencia 
Del Perú). 

En el acto de apertura, donde se acercaron 
más de 500 militantes, vecinas y vecinos de 
los barrios La Hermosura, El Carmen, Néstor 

Kirchner, Villa Progreso, Villa Argüello, Uni-
versitario y José Luis Cabezas, y cuyo orador 
fue el mismo Cagliardi, se leyó un documen-
to que sintetizaba los debates, intercambios y 
unidad que se produjeron todo este tiempo en 
el interior de esta Mesa.

Al respecto, dicha Mesa está conformada por 
distintas organizaciones políticas, sociales, 
sindicales, espacios comunitarios y referentes 

de la zona. También dio sus palabras la minis-
tra provincial de Mujer, Géneros y Políticas de 
Diversidad, Estela Díaz, y se hicieron presen-
tes acompañando funcionarios municipales, 
concejales y referentes de la vecina ciudad. 
“Este espacio estará abierto a la comunidad, 
no solamente en esta época electoral, sino 
que recibirá a las y los berissenses que deseen 
acercarse a militar y a entregar lo mejor de sí 

para el bien común”, expresaron en la inau-
guración.

Además, en el encuentro se destacó el rol de 
la gestión municipal: “En estos últimos tiem-
pos ha podido avanzar en solucionar deman-
das históricas. Obras de luminarias, asfaltos, 
limpieza de zanjas en cada una de estas barria-
das son algunos de los proyectos que se han 
hecho en estos cuatro años”.

El intendente de Berisso, con sede de campaña

El club empieza a escribir su nueva historia.

La identidad de Estudiantes, en un libro
En la mencionada sesión de ayer, 

el Concejo Deliberante de La Plata 
manifestó el beneplácito del cuerpo 
por la presentación del libro “Con 
todos, contra todo”, que refiere a la 
historia de cómo se forjó la iden-
tidad del Club Estudiantes y fue 
escrito por los periodistas Leonel 
Sánchez Alpino, Joaquín Moya y 
Agustín Jáuregui Lorda.

La propuesta, presentada por el 
concejal del Frente de Todos, Fa-
cundo Albini, surgió meses atrás 
cuando los tres escritores, compa-

ñeros de la Facultad de Periodis-
mo y Comunicación Social de La 
Plata, decidieron realizar su tesis 
de grado indagando sobre las vici-
situdes de la mencionada entidad 
deportiva, proyecto que contó con 
el apoyo del Colectivo Cultural 
Alejandro Sabella.

Para ello, los autores sustentaron 
su tesis en el significante “rebel-
día”, concepto que aparecerá recu-
rrentemente en la obra para expli-
car el proceso histórico del Pincha. 

“Es muy importante que seamos no-

sotros, la familia pincharrata los que 
hagamos referencia a los mitos funda-
cionales del Club. O somos nosotros 
o son los demás los que nos definen”, 
explicó Sánchez Alpino en una entre-
vista ofrecida en el conversatorio Per-
tenencia del Club Estudiantes.

En ese sentido, el periodista des-
tacó que “Estudiantes ha sido siem-
pre un Club rebelde, que pregona 
la capacitación y la formación no 
sólo deportiva sino también la for-
mación educativa”.

Luego, resaltó que “desde el 2015, 

el Club tiene un colegio secundario 
y uno terciario, siendo el único club 
de Latinoamérica en contar con estas 
instituciones para que sus jugadores 
terminen el colegio secundario”.

“El libro apunta a pensar y repensar 
los distintos componentes que nutren 
a la identidad de Estudiantes, apelan-
do no solamente a los logros depor-
tivos y la forma de conseguirlos (la 
famosa “Escuela Pincharrata”), sino, 
también, a valores comunes que de-
sarrolló a lo largo de la historia: el 
apego a la educación como una he-

rramienta de contención social”, se-
ñaló Sánchez Alpino.

Además, hizo referencia “al lugar 
de la mujer dentro del día a día del 
Club, la lucha contra la prensa he-
gemónica porteña, el proceso para 
poder asentarse definitivamente en 
UNO (el estadio de fútbol de 1 y 
55) y establecerlo cómo su hogar, 
y la acción social que caracterizó 
y caracteriza a la vinculación de la 
institución con los distintos barrios 
de la ciudad, como así también con 
otros distritos”.
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-Entrevista exclusiva al secretario general de UPSRA-

Ángel García: “Hay que hacer prevalecer la
unidad y deponer intereses personales”

Á
ngel, en la actualidad el 
movimiento obrero tiende 
a estar dividido o forzando 
la unidad, ¿Cuál es la im-

portancia que tiene la unidad del 
movimiento obrero en esta etapa 
histórica?

Estoy totalmente de acuerdo con 
la necesidad de unir al movimien-
to obrero, creo que es la única vía 
adecuada, sobre todo en un momen-
to político como el actual donde, 
el gobierno que antecede al actual, 
realmente atropelló y vulneró los 
derechos de los trabajadores. En los 
treinta y cinco años que formé par-
te del consejo directivo de la CGT, 
siempre bregué por la unidad de to-
dos los sectores. También resalté que 
en algún momento pudimos tener un 
único secretario general, como fue 
el caso de José Ignacio Rucci o de 
Saúl Ubaldini y que luego lamenta-
blemente, para poder unirnos, hubo 
que hacer un consejo colegiado que 
llegó a tener hasta cinco secretarios 
generales. No me parece que sea lo 
adecuado, más allá de algunas dif-
erencias, por encima de todo está el 
peronismo. Creo que hay que hacer 
el mayor esfuerzo para que prime la 
unidad, más allá de algunas diferen-
cias que puedan existir. Es la única 
vía posible para poder enfrentar a 
esta representación derechista y ul-
tra conservadora que perjudica no 
solo al movimiento obrero, sino al 
conjunto del pueblo argentino. 

En este ciclo de entrevistas son 
muchos los dirigentes del mov-
imiento obrero, sin importar su 
procedencia, que exigen una may-
or representación en los armados 
electorales, sobre todo cuando 
hablamos del Poder Legislativo. 
¿La política le debe un espacio al 
movimiento obrero?

Desde ya, eso hace muchos años 
lamentablemente no se cumple. Por 
algo el movimiento obrero es la 
columna vertebral del Movimiento 
Nacional Justicialista. Esto lo dict-
aminó el propio general Perón. Hay 
que leerlo, aquellos que no lo han 
vivido como yo, que además de vi-
virlo lo sigo leyendo, tienen que ha-
cerlo. En algún momento llegamos 
a tener, con el histórico dirigente 
Diego Ibáñez, de SUPeH, como 
presidente del bloque de diputados 
nacionales, treinta y cinco diputados 
del movimiento obrero. Nosotros 
históricamente, teníamos un treinta 
y tres por ciento de representación 
en las bancas y no se está cumplien-

do. Lamentablemente, los sectores 
políticos, por ocupar los cargos, ha-
cen caso omiso de estas situaciones 
y después vienen a tocar las puertas 
de los sindicatos para pedir ayuda. 
Hay que ir en búsqueda de recobrar 
la representatividad electoral del 
movimiento obrero.

La lucha por la igualdad de 
género se ha convertido en un eje 
central de los objetivos en materia 
de derechos para esta década. ¿El 
sindicalismo también avanza en 
este sentido?

Creo que sí, se viene dando en to-
dos los planos con la lucha contra la 
violencia de género y los atropellos 
que aún hoy están sufriendo. En el 
justicialismo teníamos el movimien-
to femenino, obra de la compañera 
Eva Perón. Me parece que es lógico 
que esto esté pasando y que vayamos 
hacia mayores niveles de igualdad. 
En este sentido, también dentro del 
movimiento obrero tenemos una 
tarea que hacer. Nosotros, como gre-
mio, le damos a este asunto la impor-
tancia que merece para que la mujer 
tenga el lugar que le corresponde.

Hace un momento hablábamos 
de la unidad en el plano sindical, 
¿Cómo ve el proceso político para 
estas elecciones?

Casualmente ahora el Frente de To-
dos cambió el nombre a Unión por 
la Patria. Tenemos que tomar como 
bandera lo que alguna vez forjaron el 

general Perón y la compañera Evita 
cuando dijeron “primero la Patria, 
después el Movimiento y por último 
los hombres”. No se está cumplien-
do, sabemos que hay algunas dif-
erencias que vienen de años atrás o 
compañeros jóvenes que no conocen 
el origen del peronismo. Perón, sien-
do en un primer momento yrigoyeni-
sta fundó el justicialismo con la par-
ticipación de distintos sectores como 
el socialismo, el radicalismo o gru-
pos moderados del conservadurismo 
popular. Así nace el peronismo. Creo 
que hay que hacer prevalecer la uni-
dad y deponer intereses personales 
para llegar al objetivo común, como 
decía hace unos momentos, de que 
“primero está la Patria”. Hoy parece 
que, para algunos, están “primeros 
los hombres” . Tenemos que manten-
er la unidad del movimiento nacional 
justicialista. Hay que retrotraernos al 
nacimiento del peronismo, el nuestro 
es un movimiento policlasista que, a 
diferencia de otros países donde los 
movimientos obreros no tienen el 
mismo origen que tenemos nosotros 
con el peronismo, tratar de saber qué 
es el peronismo, que aglutina desde 
un sector industrial a profesionales, 
trabajadores y todos los estratos so-
ciales que convivimos.

¿Qué papel está jugando actual-
mente el sindicalismo en el proce-
so electoral?

El movimiento obrero a través de 

la CGT, aún que corresponde que lo 
hagan las 62 organizaciones peroni-
stas que debería ser el brazo político 
del sindicalismo, está tratando que 
prime la unidad por encima de las 
apetencias personales. Me parece 
que se está haciendo lo correcto más 
allá de algunos sectores que tienen 

sus disidencias en cuanto a prefer-
encias electorales, pero creo que lo 
están llevando de la mejor manera. 

Acaba de hacer referencia a las 
62 Organizaciones peronistas, 
¿Cree que el movimiento obrero 
debería darle mayor protagonis-
mo político?

Creo que debería jerarquizarse, 
lamentablemente no hemos tenido la 
mejor suerte. Hay muchos sectores 
que se adjudican el liderazgo y creo 
que tiene que ver justamente con la 
falta de liderazgo dentro del movi-
miento obrero. Hoy hay que convivir 
con la realidad y no creo que pueda 
lograrse lo que alguna vez fue. Hay 
que recordar que las 62 tuvo tam-
bién liderazgos y conductores únicos 
y difíciles de repetir, pero sin duda 
tenemos que volver a jerarquizar ese 
órgano que fue tan importante para el 
movimiento obrero. 

¿Cómo se preparan las organi-
zaciones sindicales de cara a un 
eventual nuevo gobierno del mac-
rismo?

Ya nos ha pasado, hemos tenido 
que convivir con los embates que 
venían por la destrucción del mov-
imiento obrero. Fuimos una de las 
víctimas preferidas del macrismo, 
tuvimos más de una veintena de 
organizaciones gremiales interveni-
das. Tendremos que estar atentos y 
dispuestos a plantear la lucha en el 
plano que corresponda y defendien-
do los intereses de los trabajadores 
que es lo que defiende el movimien-
to nacional justicialista. 

GREMIALES

Ángel García, secretario general de UPSRA

Mano a mano con Capital 24, el histórico dirigente de la Unión Personal de Seguridad de la República Argentina y miembro activo 
del consejo directivo de la CGT por más de treinta años, repasa la actualidad sindical y política del país. La unidad como necesidad del 
movimiento obrero; la deuda de la política al sindicalismo en la representatividad electoral y las perspectivas de cara a las elecciones.
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La mayoría de las víctimas fueron mujeres

Aumentaron un 15% las denuncias por 
violencia doméstica a personas mayores

INFORMACIÓN GENERAL

maltrato fue de 9,4 y 17 años, res-
pectivamente.

Más datos
Con respecto a la periodicidad, el 

60% de las personas afectadas dijo 
sufrir violencia diaria o semanal, 
mientras solo el 6% denunció un 
primer episodio de violencia.

Los niveles de riesgo evaluados 
por los equipos interdisciplinarios 
fueron en un 30% “alto y altísimo”, 
en un 57% “medio y moderado” y 
“bajo” en un 13%.

A su vez, el informe registró di-

La Corte Suprema de Justicia de la Nación publicó el informe y, con 1.899 adultos atendidos, ratificó el incremento que se produjo en 2022 con 
respecto al año anterior. En total hubo 921 denuncias y 978 consultas informativas. Más de la mitad de los agresores fueron los propios hijos.

ferentes tipos de violencia: psi-
cológica en el 97% de los casos, 
ambiental (48%), física (43%), sim-
bólica (37%) y económica-patrimo-
nial (36%), entre otras.

Con respecto a la física, la OVD 
revisó a 127 personas y constató le-
siones en el 81% de los casos (70% 
mujeres); al tiempo que el 69% de 
estas personas tenía antecedentes de 
lesiones físicas producto de situa-
ciones de violencia previas.

Las respuestas
En respuesta a las denuncias, la 

Justicia Civil ordenó 2.863 medi-
das de protección, tales como 250 
dispositivos de alerta, 549 pro-
hibiciones de acercamiento, 514 
prohibiciones de contacto y 173 
medidas de exclusión del hogar de 
la persona denunciada, entre otras 
disposiciones.

De las denuncias recibidas en la 
OVD, el 99,5% de los casos fue de-
rivado a la Justicia Nacional en lo 
Civil, el 9% a la Justicia Nacional 
Criminal y Correccional, 2% al fue-
ro Penal Contravencional y de Fal-
tas del GCBA, y 72% al programa 

porteño Proteger; mientras se brindó 
orientación sobre servicios de patro-
cinio jurídico gratuito en el 91% de 
los casos y de salud, en el 47%.

La oficina de prensa de la Corte re-
cordó que “proclamado por la Asam-
blea General de las Naciones Unidas, 
el 15 de junio se conmemora el Día 
Mundial de Toma de Conciencia del 
Abuso y Maltrato en la Vejez”.

En ese sentido, el comunicado 
destacó que “la Convención In-
teramericana sobre la Protección 
de los Derechos Humanos de las 
Personas Mayores, ratificada por 
la Argentina (Ley 27.630), obliga 
al Estado a garantizar los dere-
chos y libertades de las personas 
mayores a través de medidas le-
gislativas, administrativas, judi-
ciales y de cualquier otra índole, 
a fin de brindar un adecuado ac-
ceso a justicia”.

Además, ratificó que “la OVD 
ofrece información permanente y 
realiza derivaciones a instituciones 
de distintas áreas de atención social, 
de justicia y de salud, entre otras, 
para que las personas mayores pue-
dan acceder a los servicios de los 
organismos estatales”.

L
as denuncias por violencia 
doméstica a personas ma-
yores crecieron un 15% en 
2022 con respecto al año 
anterior y más de las mitad 
de los agresores fueron los 

propios hijos, informó la Corte Su-
prema de Justicia de la Nación, tras 
el Día Mundial de Toma de Con-
ciencia del Abuso y Maltrato en la 
Vejez que se conmemoró ayer.

El documento “Personas mayores 
afectadas por situaciones de violen-
cia doméstica 2022” relevó un total 
de 1.899 personas mayores atendi-
das durante el año pasado, a través 
de 921 denuncias y 978 consultas 
informativas.

En ese período, según la Oficina 
de Violencia Doméstica (OVD) 
del máximo tribunal, las denun-
cias crecieron un 15% respecto 
a 2021 y las principales víctimas 
fueron mujeres (78%), mientras 
el grupo con más personas de-
nunciadas es el de varones de en-
tre 22 y 49 años.

Además, el informe indicó que el 
83% de las personas mayores afec-
tadas eran argentinas, la edad pro-
medio fue 70 años y el 14% de las 
afectadas mayores manifestó tener 
algún tipo de discapacidad.

También se reportó que denun-
ciaron violencia 369 migrantes, 38 
personas de pueblos originarios y 5 
afrodescendientes.

En cuanto a los agresores, más 
de la mitad de las personas mayo-
res sufrieron maltrato por parte de 
sus hijos y un 21% por sus parejas; 
mientras el tiempo promedio de 

Para fortalecer las políticas antidiscriminatorias 

El Inadi busca más presencia en las gestiones municipales

El Instituto Nacional contra la Discrimi-
nación, la Xenofobia y el Racismo (Inadi) 
lanzó un programa de fortalecimiento de las 
políticas antidiscriminatorias y capacitación 
en las gestiones locales para la protección de 
los derechos humanos.

Se trata del programa Territorios contra la 
Discriminación, que busca fortalecer las ca-
pacidades de la gestión de gobiernos locales 
en la prevención de cualquier forma de dis-
criminación.

“Queremos acompañar a cada una de las 

ciudades y los pueblos para desarrollar po-
líticas afirmativas e inclusivas, que fomenten 
la participación social, que consoliden este 
tipo de políticas y así poder construir, desde 
la unidad política y social base, que es el ba-
rrio, una Argentina más inclusiva e igualita-
ria”, expresó la titular del Inadi, Greta Pena.

Según el relevamiento Mapa de la Discrimina-
ción, el organismo regisTró que “casi el 35% de 
los casos en donde las personas experimentaron 
discriminación fueron en ámbitos que tiene una 
regulación directa de los gobierno locales”.

Así lo precisaron durante la presentación 
del programa que se realizó en el auditorio 
del Museo del Banco Provincia de Buenos 
Aires y del que participaron representantes 
de más de 15 municipios de todo el país.

La iniciativa busca avanzar en la capacitación 
y sensibilización de funcionarios y autorida-
des de gobiernos locales para la identificación 
y prevención de situaciones discriminatorias 
en todas las áreas de la gestión municipal, in-
dicó el Inadi mediante un comunicado.

A su vez, esta política se propone brindar he-

rramientas y recursos para la implementación 
de políticas y prácticas de protección y promo-
ción de los derechos humanos y la no discrimi-
nación en la gestión de gobiernos locales, con 
la colaboración y asistencia técnica del Inadi.

El programa también tiene como objetivos 
generar espacios de diálogo y colaboración 
entre los gobiernos locales y las organiza-
ciones de la sociedad civil que trabajan esta 
temática y la realización de campañas de di-
fusión de la Ley Nº 23.592 de Actos Discri-
minatorios.

La violencia doméstica a personas mayores, una problemática frecuente que duele. 

En el marco del programa Territorios contra la Discriminación, el organismo busca robustecer a los gobiernos locales en la prevención de 
cualquier forma de discriminación. “Queremos construir desde el barrio, una Argentina más inclusiva e igualitaria”, expresó Greta Pena, 
titular del ente.

El tipo de violencia 
más frecuente es la 

psicológica, presente 
en el 97% de los 

casos. La siguen la 
ambiental (48%), 

física (43%), simbólica 
(37%) y económica 
patrimonial (36%).
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Siguen las negociaciones con el FMI

Economía y un nuevo viaje clave hacia Estados Unidos
Aparentemente sin el ministro Sergio Massa, una misión técnica del Ministerio de Hacienda viajará el lunes a Washington para reunirse 
con funcionarios del Fondo Monetario Internacional para así avanzar con la reformulación del acuerdo vigente, un aspecto fundamental 
para el Gobierno nacional. 

U
na misión técnica del 
Ministerio de Economía 
viajará el lunes a Wash-
ington para reunirse con 

funcionarios del FMI y avanzar 
con la reformulación del acuerdo 
vigente. Si bien se estima que el 
ministro Sergio Massa no será de 
la partida, viajarían a la capital 
de Estados Unidos el secretario 
de Política Económica, Gabriel 
Rubinstein; el director del Indec, 
Marco Lavagna, y el vicepresi-
dente del Banco Central, Lisan-
dro Cleri. 

Esos funcionarios continuarán con 
las discusiones técnicas con el staff 
del Fondo, en busca de avanzar con 
una reformulación del programa de 
facilidades extendidas, a raíz del 
fuerte impacto que la sequía tuvo en 
la acumulación de reservas, una de 
las metas centrales del acuerdo se-
llado en 2020.

Las negociaciones entre funcio-
narios del Palacio de Hacienda y 
el Fondo Monetario se venían rea-
lizando de manera virtual y Massa 
las confirmó esta semana, al expo-
ner en un acto realizado en la em-
presa Ford.

“Hablamos (con el FMI), de las 
importaciones, la balanza comercial 
y el fortalecimiento de las reservas, 
y de alguna manera aparecía el daño 
que la sequía nos ha generado en las 
exportaciones de este año”, sostuvo 
el funcionario.

Y añadió: “El lunes tuvimos va-
rias reuniones con el FMI y saben 
que Argentina tiene un ancla que el 
Gobierno anterior dejó y condiciona 
desarrollo”.

En Ford, Massa resaltó: “Cada 
proyecto que agrega valor, que ge-
nera reservas nos hace más fuer-
tes como Nación. El camino de la 
Argentina es el de vender trabajo 
al mundo, para no depender de na-
die, para no tener que pedir pres-

tado y andar como mendigos, sino 
simplemente hacer valer nuestra 
fuerza”.

Viaje clave
Inicialmente estaba previsto que 

fuera Massa quien viajara a los Es-

tados Unidos esta semana, pero fue 
el ministro quien la postergó para 
encarar la “discusión de la última 
milla” con el FMI, según las pala-
bras que él mismo utilizó durante su 
reciente viaje a China.

Ahora, según pudo constatar No-

ticias Argentinas, el viaje se con-
cretará la semana próxima, justo 
cuando Economía debe enfrentar 
vencimientos por unos US$2.700 
millones de dólares ante el Fondo 
Monetario.

También la semana entrante tie-
ne un condimento político clave, 
ya que el sábado 24 opera el cierre 
de candidatos para las elecciones 
primarias de agosto y, hasta el mo-
mento, se desconoce si Massa será 
candidato por el oficialismo.

La postura del Fondo
En paralelo, el FMI afirmó que 

trabaja “fuerte y muy estrecha-
mente con Argentina” para refor-
mar el programa vigente, según 
indicó recientemente la vocera 
del organismo, Julie Kozack, en el 
marco de la conferencia de pren-
sa periódica que suele brindar en 
Washington.

La funcionaria del Fondo expre-
só que “las discusiones siguen” y 
volvió a admitir que el país atra-
viesa una situación muy compleja, 
consecuencia directa de la sequía, 
mientras ponderó el canje de deu-
da implementado, al referirse a 
las distintas iniciativas puestas en 
marcha para tratar de afrontar la 
coyuntura.

“Las discusiones se centran en 
políticas para salvaguardar la 
estabilidad, mejorar la sosteni-
bilidad fiscal y fortalecer las re-
servas. Cada uno de ellos es esen-
cial para reducir la inflación y, en 
última instancia, proteger a los 
miembros más vulnerables de la 
sociedad, que a menudo son los 
más afectados en estos tiempos 
económicos difíciles”, resaltó 
Kozack.

NACIÓN

Datos de seguridad | Por Amado Brancatti

Finalmente, se dieron a conocer los datos 
sobre seguridad correspondientes al año 
2022, del que ya hiciéramos un adelanto por 
este mismo medio. 

En el informe anual emitido por el Sistema 
Nacional de Información Criminal (SNIC) 
del Ministerio de Seguridad, se da cuenta de 
que la tasa de homicidios dolosos para el año 
2022 fue de 4,2 por cada 100.000 habitantes, 
la tasa más baja de la serie histórica, es decir, 
desde que se tienen registros oficiales.

La tasa representa una caída del 7,4% con 
respecto al año 2021 y de un 20,5% con res-
pecto al año 2020, en que se desarrolló con 
mayor virulencia la pandemia de coronavi-
rus. Las cifras ubican a la Argentina como 
el segundo país con tasa más baja de homi-
cidios dolosos de la región, solo por detrás 

de Bolivia, que registró una tasa de 4,0 de 
homicidios por cada 100.000 personas.

Por otra parte, se ha registrado un incre-
mento en los suicidios, llegando a una tasa 
de 9,2 por cada 100.000 personas (un au-
mento del 6,4% con respecto al 2021) y un 
incremento de muertes viales, llegando a una 
tasa de 9,1 por cada 100.000 personas (un 
aumento del 9,0% con respecto al año 2021).

Completando los datos de las denominadas 
Muertes violentas del informe, se destaca 
que hubo una tasa de 1,3 homicidios culpo-
sos por otras causas por cada 100.000 per-
sonas.

Delitos a la integridad sexual
Con relación a los Delitos a la integridad 

sexual, llevan un aumento consistente des-

de hace años, lo que ha generado varias ex-
plicaciones para los especialistas, como por 
ejemplo la mayor facilidad de ejercer las 
denuncias por parte de las mujeres, produc-
to de los programas de protección contra la 
violencia de género.

En efecto, este año los delitos contra la in-
tegridad sexual se ubicaron en la cima his-
tórica, con una tasa de 94,1 delitos por cada 
100.000 personas (un aumento del 3,4% con 
respecto al año 2021).

Con relación a los Robos y tentativas, se 
registró un aumento de 7,1% con respecto 
al año 2021, pero sigue manteniéndose por 
debajo de los niveles prepandemia. De he-
cho, desde de 2020 a esta parte, los niveles 
de robo son más bajos que todos los 20 años 
precedentes.

En la sección Hurtos y tentativas, los da-
tos son menos alentadores, ya que es el ítem 
que más creció: un 15% con relación al año 
2021, ubicándose en una tasa similar a la de 
los años prepandemia.

El Informe del Sistema Nacional de Infor-
mación Criminal (SNIC) es emitido anual-
mente por la Secretaría de Seguridad y 
Política Criminal, a través de la Dirección 
Nacional de Estadística Criminal, ambos or-
ganismos dependientes del Ministerio de Se-
guridad de la Nación. Los datos son el resul-
tado del relevamiento de distintas fuentes; en 
concreto, del Sistema Nacional de Informa-
ción Criminal – Sistema de Alerta Temprana 
(SNIC- STA), del Ministerio de Seguridad 
de la Nación y del Instituto Nacional de Es-
tadísticas y Censos.

Argentina registró en 2022 la tasa de homicidios más baja de la serie histórica

Massa manda a su equipo a encarar el tramo final de las negociaciones con el FMI.
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Tras la conformación de Unión por la Patria

Se refirió a su postulación

Crítica de Rossi al kirchnerismo

Pese a las internas, Alberto aclaró: “Con 
Cristina compartimos un mismo proyecto”
“Ahora que nos unimos por la Patria, pongamos en valor la Patria, esto es la Patria. Que estemos aquí en Pipinas construyendo un cohete 
para poner los satélites que en Argentina se hacen”, resaltó el Presidente, al encabezar un acto en el Centro Espacial Punta Indio.

NACIÓN

E
l presidente Alberto Fernán-
dez valoró que la Argentina 
“sea uno de los diez países 
que construyen satélites” du-

rante un acto en el Centro Espacial 
Punta Indio y aseguró que, “por en-
cima de cualquier diferencia”, tiene 
el “mismo proyecto de país” que la 
vicepresidenta Cristina Fernández 
de Kirchner.

Acompañado por el ministro de 
Ciencia, Daniel Filmus, el Jefe de 
Estado encabezó una recorrida por 
el Centro ubicado en la localidad 
bonaerense de Pipinas, donde se de-
sarrolla el cohete lanzador de satéli-
tes Tronador II.

A horas del cierre de las alianzas 
que competirán en las elecciones 
de este año, Fernández realizó un 
discurso en el que puso en valor 
la inversión en ciencia y tecnolo-
gía realizada por su Gobierno y 
por los de Cristina Fernández de 
Kirchner.

En un juego con las palabras que 
integran el nuevo nombre que lle-

vará el oficialismo a las urnas, el 
mandatario sostuvo: “Ahora que nos 
unimos por la Patria, pongamos en 
valor la Patria, esto es la Patria. Que 
estemos aquí en Pipinas construyen-
do un cohete para poner los satélites 
que en Argentina se hacen”.

Fernández destacó que “a pesar 
de los problemas de la pandemia y 
la guerra se verifican en el país un 
montón de progresos” y aseguró 
que “la mayoría de los argentinos 
no sienten que viven en una socie-
dad fracasada”, sino que saben que 

atraviesan “un momento difícil, ro-
deados de gente capaz de levantar-
se, caminar y andar”.

Inversión en ciencia
En alusión al Centro Espacial, 

destacó que durante los cuatro 

años de la presidencia de Mauricio 
Macri se detuvieron los procesos 
de construcción del lanzador es-
pacial, lo que generó demoras en 
conseguir los objetivos efectiva-
mente planteados.

“Durante cuatro años (que duró 
el gobierno de Mauricio Macri) 
sólo hacían experimentos porque 
no podían seguir con el proyecto 
de construir el cohete propulsor, 
uno dice que pena”, señaló el Pre-
sidente.

Fernández explicó que la decisión del 
macrismo de desfinanciar el proyecto 
espacial argentino afectó a las Pymes 
proveedoras, muchas de ella parte de 
las 23 mil empresas que se cerraron 
durante el período 2016-2019.

“Nos están diciendo todo cuando 
nos dicen que hay que prescindir de 
la salud, la educación y la ciencia”, 
añadió.

El jefe de Estado concluyó su in-
tervención citando un dicho africa-
no que le relató el presidente bra-
sileño Luiz Inácio Lula da Silva: 
“Quien camina sólo, camina más 
rápido, pero quien camina acompa-
ñado llega más lejos. Caminemos 
juntos, lleguemos más lejos”.

Alberto Fernández intentó tenderle un puente a Cristina en medio de la interna.

El embajador argentino en Brasil y 
precandidato a presidente por Unión 
por la Patria (UP), Daniel Scioli, 
aseguró que su participación en las 
PASO “no se trata de un problema 
de cartel”, sino de “responsabilidad 
y compromiso con el país”.

“No hablo de temas obvios a esta al-

tura de mi vida, pero no es una cuestión 
de cartel, es una cuestión de responsa-
bilidad y compromiso con el país y una 
misión y un propósito que tengo de no 
solo integrar la diversidad de nuestro 
espacio, sino que quiero sumar a otros 
argentinos”, respondió Scioli en decla-
raciones a radio Urbana Play.

En ese sentido, señaló: “Lo impor-
tante es que se logró el objetivo: va a 
haber PASO. Yo quería lograr el obje-
tivo de integrar y ampliar la participa-
ción en nuestro frente y eso se logró”. 

“El objetivo se logró porque va a 
haber PASO, algo que pidió también 
–el jefe de Gabinete- Agustín Rossi, 

-el presidente y titular del PJ- Alber-
to Fernández y –el dirigente social- 
Juan Grabois”, enfatizó Scioli.

En ese sentido, argumentó: “Quiero 
un Gobierno de unidad con objetivos 
claros porque la gente quiere tran-
quilidad. Por eso, no voy a entrar en 
ninguna polémica ni discusión. Estoy 

enfocado en el plan de Gobierno”.
Sobre el nuevo nombre de la coa-

lición que reemplazará al Frente de 
Todos (FdT) en las PASO, sostuvo 
que le gusta Unión por la Patria y 
que todos los espacios “coincidía-
mos que había que cambiarlo si 
queríamos hacer algo superador”.

El jefe de Gabinete y precandidato a 
presidente por el flamante espacio Unión 
por la Patria (UP), Agustín Rossi, ratificó 
su postulación para las PASO del 13 de 
agosto y advirtió que la historia argentina 
demuestra que “es difícil que un candidato 
oficialista gane sin ser oficialista”.

“Soy precandidato y estoy trabajando fuer-
temente para llegar al 24 de junio con una 
lista presentada, que me tenga a mi como 
cabeza de candidato a presidente. Cuando la 

presenté entendí que había un espacio, que 
mi precandidatura generaba expectativa en 
determinados sectores del FdT y en ese sen-
tido estoy trabajando”, sostuvo Rossi. 

En declaraciones para El Destape Radio, 
indicó que “la historia argentina muestra 
que es difícil que un candidato oficialista 
gane sin ser oficialista” y agregó: “No digo 
que hay que defender todo lo que ha hecho 
el Gobierno, pero me parece que hay cosas 
de las que se puede estar orgulloso”.

Por otra parte, el precandidato también 
sostuvo que la discusión por el tema de 
las candidaturas esta “circunscripta en la 
Provincia” de Buenos Aires, ya que “en el 
resto el país se cerraron los frentes sin in-
convenientes”.

“En el resto del país se cerró el 
acuerdo del frente que hoy llamamos 
UP sin tensiones en las otras 23 juris-
dicciones. No descarto la importancia 
de la provincia de Buenos Aires, pero 

puntualizo que no fue una tensión na-
cional”, indicó Rossi y agregó que 
“en el resto de los distritos hay mucha 
tranquilidad en la conformación de las 
alianzas”.

El precandidato contó asimismo que 
está trabajando con su equipo para con-
seguir los avales necesarios en las dis-
tintas provincias: “Voy a hacer todos los 
esfuerzos que estén a mi alcance para 
presentar una lista”.

En el marco del conflicto interno, el embajador argentino en Brasil confirmó que irá por la Presidencia y senten-
ció: “Lo importante es que se logró el objetivo: va a haber PASO”.

El jefe de Gabinete ratificó su precandidatura a presidente y cuestionó las críticas a la gestión del presidente Alberto Fernández. “No digo 
que hay que defender todo lo que ha hecho el Gobierno, pero me parece que hay cosas de las que se puede estar orgulloso”, expresó.

Scioli: “No es un problema de cartel, es compromiso”

“Es muy difícil que un candidato oficialista gane sin ser oficialista”
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En el marco de Conectar Igualdad Bonaerense

Kicillof entregó 458 computadoras 
a estudiantes de Presidente Perón

PROVINCIA

chicas para terminar sus estudios 
secundarios”. 

“Se trata de lograr que ese esfuerzo 
valga la pena y, para ello, necesita-
mos que todos y todas partan desde 
un lugar parecido”, añadió.

Por último, Kicillof afirmó: “Para 
los que no cuentan con los recursos 
necesarios, tiene que estar el Estado. 
A los pibes y las pibas les dicen todo 
el tiempo que el Estado es malo y 

Junto a la vicegobernadora Verónica Magario y la intendenta Blanca Cantero, el Gobernador resaltó que “son una herramienta 
fundamental para abrir mejores posibilidades en el futuro”. Realzó el rol del Estado y, en un dardo para Javier Milei, advirtió: “Si no hay 
igualdad, la libertad no es para todos”.

los oprime, pero contar hoy con una 
computadora es tener libertad para 
poder elegir qué hacer, qué estudiar 
y para conseguir un trabajo”. “Si no 
hay igualdad, la libertad no es para 
todos y todas”.

Por su parte, Cantero remarcó que 
“estas computadoras van a hacer fe-
lices a más de mil pibas y pibes del 
distrito”. 

“La única forma de ayudar a que 

los y las estudiantes terminen el se-
cundario y continúen su formación 
es con un Estado presente que les 
brinde las herramientas necesarias 
para que todos y todas tengan las 
mismas oportunidades”, aseguró la 
intendenta. 

Estuvieron presentes también el 
jefe de Asesores del Gobernador, 
Carlos Bianco; el director General 
de Cultura y Educación, Alberto Si-

leoni; el diputado provincial Carlos 
“Cuto” Moreno; el secretario Ge-
neral de la CGT y del Sindicato de 
Obreros y Empleados de Estaciones 
de Servicio (SOESGyPE), Carlos 
Acuña; las autoridades de la Escue-
la de Educación Técnica N° 1 “Ber-
nardino Rivadavia”, Aldina García 
Agüero; de la Secundaria N°1, Ali-
cia Cáceres, y de la Secundaria N° 
3, Héctor Omar Núñez.

E
n el marco del programa Co-
nectar Igualdad Bonaerense, 
el gobernador Axel Kicillof 
encabezó el acto de entrega 

de 458 computadoras personales 
para estudiantes que cursan el últi-
mo año en tres escuelas secundarias 
del municipio de Presidente Perón, 
durante un acto concretado en las 
instalaciones del Centro de Educa-
ción Física N°164. 

Junto a la vicegobernadora Veró-
nica Magario y la intendenta Blanca 
Cantero, Kicillof resaltó: “Estamos 
entregando computadoras porque 
entendemos que son una herramien-
ta fundamental para abrir mejores 
posibilidades en el futuro”.

Y agregó: “Para que todos y todas 
tengan las mismas oportunidades, es el 
Estado el que se encarga de enfrentar 
la desigualdad y cumplir los derechos 
a educarse, trabajar y disfrutar”.

La iniciativa, que llevan adelante la 
Jefatura de Gabinete y la Dirección 
General de Cultura y Educación, ya 
distribuyó más de 77 mil netbooks 
en toda la Provincia. En el caso de 
Presidente Perón, esta entrega forma 
parte de las 1.005 computadoras que 
se están otorgando esta semana en 
13 secundarias del distrito.

Esfuerzo
Además, el Gobernador señaló 

que “estas netbooks son un reco-
nocimiento de todo el pueblo de la 
provincia de Buenos Aires al es-
fuerzo que hacen los chicos y las 

De cara a las PASO del 13 de agosto

Se inscribieron seis alianzas ante la Justicia Federal bonaerense

Un total de seis alianzas y frentes electorales 
se inscribieron en el Juzgado Federal N° 1, a 
cargo de Alejo Ramos Padilla, para competir en 
las primarias abiertas, simultáneas y obligato-
rias (PASO) que se desarrollarán en la provin-
cia de Buenos Aires el próximo 13 de agosto.

En territorio bonaerense, el plazo para pre-
sentar ante la Justicia la composición de los 
frentes venció a las 9.30 de ayer.

Así, la coalición encabezada por el Partido 
Justicialista se inscribió con el nombre de 
Unión por la Patria (UP), que está integrado 
por 22 partidos: el Justicialista; Frente Re-
novador; Partido de la Victoria; Frente Gran-
de; Nuevo Encuentro; Partido Intransigente; 

Partido Comunista; Kolina; Partido Solida-
rio; Partido Comunista Auténtico; Izquierda 
Popular; Partido del Trabajo y del Pueblo; el 
Partido Instrumento Electoral por la Unidad 
Popular y el Partido Igualar.

También lo integran los espacios Partido 
Patria Grande; Partido Nuevo Buenos Aires; 
Nueva Mayoría; Partido Nueva Mayoría; 
Partido Compromiso Federal; Partido del 
Trabajo y la Equidad; Patria de los Comunes; 
Partido Federal y Ganar.

La oposición
En tanto, Juntos por el Cambio, la alian-

za opositora se presentará a los comicios 

con la estructura de la Unión Cívica Radi-
cal (UCR); el PRO; la Coalición Cívica y 
el ARI; los Republicanos Unidos; el GEN; 
el Partido Socialista; el Partido Demócra-
ta Progresista (PDP); el Movimiento Social 
por la República; el Partido del Diálogo; la 
Propuesta Federal para el Cambio; el Partido 
Unir; y Propuesta Federal para el Cambio.

Otros espacios que componen Juntos por el 
Cambio son el Movimiento de Integración y 
Desarrollo Social; la Unión del Centro De-
mocrático; la Unión Popular Federal; el Par-
tido Tercera Posición y el Partido Verde.

A la vez, la fuerza Avanza Libertad de Ja-
vier Milei se compone de los sellos Unión 

Celeste y Blanco; el Partido Renovador Fe-
deral; Unión por Todos; el Partido Fe; el Par-
tido Integrar; el Movimiento de Integración y 
Desarrollo; y el Partido Demócrata.

Integran el Frente de Izquierda y de Trabaja-
dores el Partido de Trabajadores por el Socia-
lismo; la Izquierda por una Opción Socialista; 
la Nueva Izquierda; el Movimiento Socialista 
de los Trabajadores y el Partido del Obrero.

Las alianzas que componen Hacemos por 
nuestro País son el Frente Hacer por el Pro-
greso Social, el Partido Demócrata Cristiano 
y el Partido Autonomista; mientras que Nueva 
Unión Celeste se integra por el Partido Celes-
te Provida y la Nueva Unión Ciudadana.

Kicillof entregó computadoras junto a Magario y Cantero.

En el marco del cierre impuesto a menos de dos meses para los comicios, el Juzgado Federal N° 1, a cargo de Alejo Ramos 
Padilla, recibió los documentos de los frentes electorales que participarán.
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Una pública de Junín y una privada de Campana

Dos escuelas bonaerenses están
entre las 50 mejores del mundo
El colegio secundario Presidente Domingo F. Sarmiento fue nominado por su trabajo en el cuidado del medioambiente; y la escuela técnica 
Roberto Rocca fue seleccionada por el innovador proceso de transformación integral de sus espacios físicos y los procesos de aprendizaje.

D
os escuelas de la Pro-
vincia de Buenos Aires 
fueron seleccionadas 
entre 50 finalistas como 
candidatas a los cinco 

World’s Best School Prize 2023, 
un premio que reconoce con 50.000 
dólares a las mejores instituciones 
educativas del mundo en cinco ca-
tegorías: colaboración con la comu-
nidad, acción ambiental, innova-
ción, superación de la adversidad y 
promoción de vidas saludables.

Se trata del colegio secundario 
público Presidente Domingo F. Sar-
miento, del municipio de Junín, no-
minado por su trabajo en el cuidado 
del medioambiente, y de la escuela 
técnica de gestión privada Roberto 
Rocca, de la ciudad de Campana, 
seleccionada por el innovador pro-
ceso de transformación integral de 
sus espacios físicos y los procesos 
de aprendizaje.

Los cinco World’s Best School 
Prizes - Colaboración con la Comu-
nidad, Acción Ambiental, Innova-
ción, Superación de la Adversidad 
y Promoción de Vidas Saludables 
- celebran a las escuelas de todo 

internacional, que nos afectan a todos 
y lo hicimos a partir de directrices que 
emanaban de los Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible”.

“Nos llena de orgullo, como ex-
presión de la educación pública de 
nuestro país, que nuestra tarea sea 
reconocida y que las escuelas de 
todo el mundo, sin distinción de 
fronteras, puedan conocer y replicar 
las acciones que hemos emprendi-
do”, añadió, según el comunicado.

Orgullo de Campana
En tanto, en la Escuela Técnica 

Roberto Rocca, del Grupo 
Techint, se implementa 
el Aprendizaje Ba-

sado en Proyectos (ABP) como la 
metodología principal para que los 
estudiantes trabajen y aprendan. 

Así, se ubica a los alumnos en el 
centro del proceso de aprendizaje y 
se fomenta su autonomía mediante 
formas de enseñanza que integran 
diferentes asignaturas basadas en 
problemas, preguntas y situaciones 

de la vida real. Ese enfoque de ma-
terias integradas ayuda a los estu-
diantes a aprender de manera más 
conectada.

Desde esa Escuela Técnica se de-
talló que creen “en la promoción 
de la igualdad de oportunidades”, 
por lo que ofrecen “un sistema de 
becas que garantiza la admisión 
a la escuela a través del esfuerzo, 
dedicación, compromiso y mérito, 
independientemente de la situación 
socioeconómica de la familia”.

“Al asegurar que cada estudiante 
tenga acceso a una educación de 
alta calidad, independientemente de 
su origen, la escuela está creando 
una sociedad más equitativa”, ma-
nifestaron.

En septiembre de este año se anun-
ciará una lista de finalistas reducida 
a 15 aspirantes, tres por categoría, y 
finalmente en octubre se publicarán 
las cinco escuelas ganadoras, que 
serán elegidas por un jurado com-
puesto por académicos, educadores, 
ONG, emprendedores sociales, go-
biernos, sociedad civil y el sector 
privado de todo el mundo.

La organización que entrega 
los premios desde el año pasado, 
en colaboración con Accenture, 
American Express, Yayasan Hasa-
nah y la Fundación Lemann es T4 
Education y su presidente Vikas 
Pota, quien felicitó a los colegios 
bonaerenses “por ser incluidos 
en las listas de las escuelas prese-
leccionadas en el Top 10 de los 
World’s Best School Prizes 2023”. 
 
“Las escuelas de todo el mundo 
aprenderán de la historia y el traba-
jo de estas instituciones argentinas 

pioneras y la cultura que han 
promovido”, añadió.

PROVINCIA

El premio total de 250.000 dólares 
se compartirá equitativamente, 
por lo que cada establecimiento 

recibirá 50.000 dólares.

el mundo por el papel fundamental 
que desempeñan en el desarrollo 
de la próxima generación y por su 
enorme contribución al progreso de 
la sociedad, especialmente a raíz del 
coronavirus.

Los premios se establecieron para 
compartir las mejores prácticas 
de las escuelas que están transfor-
mando la vida de sus estudiantes y 
creando un impacto positivo en sus 
comunidades, según indicaron los 
organizadores en un comunicado.

El crédito de Junín
En la escuela Presidente Domingo 

F. Sarmiento, dependiente de la Uni-
versidad Nacional del Noroeste de la 
Provincia de Buenos Aires (Unnoba) 
se llevan a cabo tareas de reciclado y 
compostaje, se fomenta el ahorro de 
energía y se impulsa el compromiso 
con los animales, en el marco de la 
investigación orientada a abordar los 
problemas de la sostenibilidad.

En esa institución, entre otras ini-
ciativas, los alumnos desarrollaron 
cestos de colillas de cigarrillos con 
materiales reciclados y los repar-
tieron en dependencias públicas de 
Junín; y emplearon ladrillos ecoló-
gicos y desechos plásticos para ar-
mar “ecocuchas” y fomentar la em-
patía y el apoyo hacia los animales.

Allí, también se desarrolló un pro-
yecto de investigación de fitorreme-
diación con el propósito de evaluar 
los niveles de contaminación por 
metales pesados en espejos de agua, 
así como la capacidad de ciertas 
plantas de absorber esos metales 
para mejorar la calidad del agua.

El rector de la Unnoba, Guillermo 
Tamarit, explicó que “desde la puesta 
en marcha de la escuela en 2018 nos 
propusimos trabajar junto a toda la co-
munidad educativa en la promoción de 
prácticas multidisciplinarias e innova-
doras para abordar los problemas de la 
sostenibilidad a nivel local, regional e 

El colegio secundario público Presidente Domingo F. Sarmiento también fue seleccionado.

La Escuela Técnica Roberto Rocca, del Grupo Techint, una de las nominadas.
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Durante evento en Suiza

Encuentro clave para el sector

El secretario general nacional de 
la Unión Argentina de Trabajadores 
Rurales y Estibadores (Uatre), José 
Voytenco, se pronunció en la ciudad 
suiza de Ginebra en rechazo del em-
pleo precario, en negro e infantil y 
aseguró que “es muy significativo 
poder visibilizar en la OIT la situa-

ción de los trabajadores rurales ante 
el mundo”.

Voytenco participa en la 111° 
Conferencia Internacional (CIT) de 
la Organización Internacional del 
Trabajo (OIT), donde se reunió con 
la ministra de Trabajo, Raquel Ol-
mos, el aeronavegante Juan Pablo 

Brey, el dirigente del vidrio Cristian 
Jerónimo y el constructor Gerardo 
Martínez.

“La agenda de la Uatre apunta al 
combate del trabajo precario, en ne-
gro e infantil. El más elevado por-
centaje de empleo de menores en 
las variadas actividades ocurre en 

el agro y, esa realidad, es todo un 
número a nivel internacional”, se-
ñaló Voytenco en Ginebra.

Un documento distribuido por la 
Uatre indicó que Voytenco ponde-
ró la participación del gremio en la 
CIT del organismo laboral tripartito 
y su función en la Unión Internacio-

nal de Trabajadores de la Alimenta-
ción (UITA) y realzó el diálogo que 
mantuvo en Ginebra con Olmos, ya 
que la ministra sostuvo que no obs-
tante “el monto que los empleados 
cobran por planes, se podrá blan-
quear la actividad en temporada sin 
la pérdida de ese beneficio”.

El ministro de Desarrollo Agrario de la 
provincia de Buenos Aires, Javier Rodrí-
guez, se reunió con productores agropecua-
rios de la Sociedad Rural de Lobos para dia-
logar sobre las políticas que lleva adelante 
la cartera agraria bonaerense para impulsar 
al sector.

Junto al presidente de la Sociedad Rural de 
Lobos, Martín Semino, e integrantes de la co-
misión directiva, el funcionario dialogó acer-
ca del Plan de Prevención de Enfermedades 
de Transmisión Sexual (ETS) en bovinos y 

las líneas de financiamiento vigentes ante la 
emergencia climática.

“Desde el gobierno de la provincia de Bue-
nos Aires estamos acompañando a las produc-
toras y productores con acciones concretas y 
políticas diferenciadas para cada actividad y 
escala de producción”, destacó Rodríguez en 
un comunicado.

Durante el encuentro, el titular de la cartera 
agraria remarcó que el próximo 30 de junio 
culmina el plazo para que las productoras y 
productores ganaderos con un stock menor a 

300 vacas se adhieran al Plan de Prevención y 
Erradicación de ETS en bovinos.

Este programa busca mejorar la sanidad de 
los rodeos bonaerenses y con ello incrementar 
la productividad.

Respecto de la asistencia frente a la emergencia 
climática, Rodríguez destacó la decisión del go-
bierno provincial de desvincular el certificado de 
emergencia y/o desastre agropecuario de la infor-
mación otorgada al sistema financiero, ya que an-
teriormente los productores en emergencia veían 
restringido el acceso al financiamiento bancario.

También detalló que el MDA cuenta con una 
Línea de Financiamiento ante eventos climá-
ticos extremos con montos de hasta $4 millo-
nes y tasa de 35% o 42% según el plazo, para 
el reinicio del ciclo productivo. A su vez, está 
vigente una línea de Aportes no Reintegrables 
para la Agricultura Familiar, que incluye a los 
productores apícolas.

Por su parte, el Banco Provincia de Buenos 
Aires ofrece créditos especiales de hasta $10 
millones a 36 meses de plazo y con hasta seis 
meses de gracia.

Fueron 1,281 millones de cabezas en mayo

La faena de ganado vacuno alcanzó 
un incremento de 10,4% interanual
El Consorcio de Exportadores de Carnes Argentinas informó la cifra, que representa además una suba de 8,7% respecto a abril. En los primeros 
cinco meses del año se faenaron alrededor de 6 millones de bovinos, 12% más que los 5,36 millones que durante igual lapso de 2022.

CAMPO

L
a faena de ganado vacuno se 
ubicó en mayo en 1,281 millo-
nes de cabezas, con una suba 
de 8,7% respecto de abril y 

de 10,4% en relación a igual mes 
de 2022, informó el Consorcio de 
Exportadores de Carnes Argentinas 
(ABC, por sus siglas en inglés).

“La faena de mayo se ha caracte-
rizado por su incremento moderado 
en términos absolutos con respecto a 
la registrada el mes anterior; aunque 
con respecto al mismo mes del año 
pasado se manifestaron incrementos 
significativos”, afirmó el presidente 
del ABC, Mario Ravettino.

De esta forma, en los primeros cin-
co meses del año se faenaron alrede-
dor de 6 millones de bovinos, 12% 
más que los 5,36 millones que igual 
lapso de 2022, por el incremento de 
la faena de los machos de dos dien-
tes, las hembras de ocho y más dien-
tes, y las hembras de dos dientes.

“Las condiciones climáticas ad-

versas que han afectado a gran parte 
de las áreas de cría y engorde de ga-
nado bovino propiciaron una oferta 
inusualmente alta de vacas en el 
período, generando una mayor dis-
ponibilidad de materia prima para 
ser procesada con destino a expor-
tación”, explicó el ABC.

En mayo pasado, la faena de hem-
bras se situó en 48,3% de la faena 
total, moderadamente por encima 
del 47,3% de participación que se 
había registrado en el mismo mes 
del año anterior.

Datos en lo que va del año

En los primeros cinco meses del 
año, se remitieron a faena casi 370 
mil hembras más que en el mismo 
periodo del año anterior; así, la faena 
de hembras alcanzó una participación 
de 47,3% de la faena total, y se ubicó 
así leve a moderadamente por encima 
del registro del 46% correspondiente 
al período enero a mayo de 2022.

La producción de carne bovina obte-
nida en mayo de 2023 resultó cercana 
a 288,2 mil toneladas equivalente res 

con hueso, 9,3% más que en abril y 
7,3% más que en mayo de 2022.

En los primeros cinco meses del 
año se produjeron cerca de 1,36 
millones de toneladas equivalente 
carcasa; 10,2% más que los 1,23 
millones de toneladas obtenidas en-
tre enero y mayo de 2022.

El peso promedio de las carcasas 
bovinas correspondiente al quinto 
mes de este año alcanzó los 225,1 ki-
logramos, 0,5% superior a los 223,9 
kilos de abril; pero 2,8% inferior a 
los 231,5 kilos de mayo de 2022; y 
durante los primeros cinco meses del 
año se ubicó en 226,3 kilogramos; 
1,6% por debajo de los 230 kilos del 
mismo periodo del año anterior.

La faena diaria se ubicó en mayo 
en 64 mil cabezas, 2,1% por debajo 
de las 65,4 mil diarias procesadas en 
abril último, y 10,4% por encima de 
las 58 mil de mayo de 2022.

Durante mayo, el costo de la hacien-
da faenada atenuó la marcada tenden-
cia alcista de los últimos días de enero 
y febrero, aunque en el año se lleva 
acumulada una corrección cercana a 
50% con respecto a los valores del 

cierre de 2022 para los Novillos Hil-
ton, al mismo tiempo que la correc-
ción del tipo de cambio neto percibi-
do por exportaciones de carne bovina 
apenas se deslizó 38% y los precios 
percibidos en los principales desti-
nos de exportación mostraron valores 
con tendencia a la baja, con la única 
excepción de los cortes de alto valor 
destinados a la Unión Europea que 
mejoraron sensiblemente.

Las expectativas para junio son de 
una faena con tendencia a moderar 
sus tasas de incremento interanual, 
sostenida por la oferta de anima-
les livianos provenientes de esta-
blecimientos de engorde a corral, 
acompañada de una oferta de vacas 
relativamente alta, pero que iniciará 
su sendero progresivo de reducción 
que se profundizará hacia la prima-
vera, concluyó el informe.

La faena de ganado vacuno experimentó un crecimiento en 2022.

Reclamo por el trabajo no registrado en el agro

Rodríguez, con productores agropecuarios de Lobos

El secretario general nacional de la Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (Uatre), José Voytenco, aseguró ante la OIT que 
“es muy significativo poder visibilizar la situación de los trabajadores rurales ante el mundo”.

El ministro de Desarrollo Agarario bonaerense dialogó, entre otros temas, sobre el Plan de Prevención de Enfermedades de Transmisión 
Sexual (ETS) en bovinos y las líneas de financiamiento vigentes ante la emergencia climática.
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De acuerdo a un informe científico

Hallazgo clave abre la posibilidad 
de vida extraterrestre en Saturno

Un grupo de científicos descubrió que el fósforo, un componente considerado fundamental para el desarrollo de 
los seres, existe en el océano debajo de la superficie helada de una de las lunas del planeta Saturno. “Encontrar 
evidencia de fosfato es increíblemente emocionante”, admitió uno de los investigadores.  

MISTERIO & OTRAS YERBAS

U
n grupo de científicos descubrió que 
el fósforo, un componente conside-
rado clave para la vida, existe en el 
océano debajo de la superficie helada 

de una de las lunas del planeta Saturno, según 
un informe difundido por la revista especiali-
zada Nature.

El hallazgo se basó en una revisión de los 
datos recopilados por la sonda Cassini de la 
NASA, que comenzó a explorar Saturno y sus 
anillos y lunas en 2004, antes de incinerarse 
en la capa gaseosa de la atmósfera gigante 
cuando terminó su misión, en 2017.

“Este es un descubrimiento asombroso para 
la astrobiología. Hemos encontrado abundan-
te fósforo en muestras de hielo que brotan del 
océano subterráneo”, dijo Christopher Glein, 
del Instituto de Investigación del Suroeste, 
uno de los coautores del artículo, según con-
signó el sitio France24.

El Encélado, una de las lunas del planeta Sa-
turno, expulsa al espacio partículas heladas a 
través de las grietas en la superficie, alimen-
tando el anillo E, el situado más afuera fuera 
de los principales, que son más brillantes.

Clave para la vida
Los científicos habían encontrado otros mi-

nerales y compuestos orgánicos en los granos 

de hielo expulsados, pero no fósforo, un com-
ponente esencial para el ADN y el ARN, y que 
también se encuentra en los huesos y dientes 
de las personas, los animales e incluso en el 
plancton oceánico.

“En pocas palabras, la vida tal como la cono-
cemos no sería posible sin fósforo”, señalaron 
los científicos.

“Usar un modelo para predecir la presencia de 
fosfato es una cosa, pero encontrar evidencia de 
fosfato es increíblemente emocionante. Este es 
un resultado sorprendente para la astrobiología 
y un gran paso adelante en la búsqueda de vida 
más allá de la Tierra”, sostuvo Glein.

E indicó: “Con este hallazgo, ahora se sabe 
que el océano de Encélado satisface lo que 
generalmente se considera el requisito más 
estricto para la vida. El siguiente paso es cla-
ro: debemos volver a Encélado para ver si el 
océano habitable está realmente habitado”.

Si bien el modelo geoquímico había revelado 
previamente que era probable que el fósforo tam-
bién estuviera presente, “es la primera vez que se 
descubre este elemento esencial en un océano más 
allá de la Tierra”, agregó, Frank Postberg, cientí-
fico planetario de la Universidad de Berlín, en un 
comunicado de la agencia estadounidense NASA.

Los autores estudiaron los datos recopilados 
por el analizador de polvo cósmico de Cassini 
y confirmaron los hallazgos realizando expe-
rimentos de laboratorio para demostrar que el 
océano de Encélado tiene incorporado fósforo 
en diferentes formas solubles en agua.

Durante los últimos 25 años, los científicos 
planetarios descubrieron que los mundos con 
océanos bajo una capa superficial de hielo son 
comunes en nuestro sistema solar.

Entre ellos se encuentran Europa -una de las 
lunas de Júpiter-, Titán -la luna más grande 
de Saturno-, e incluso el planeta más distante 
del sistema solar, Plutón.

Mientras que los planetas como la Tierra 
-que tienen océanos en la superficie- necesi-
tan existir dentro de un estrecho margen de 
distancia de su estrella referente para mante-
ner las temperaturas adecuadas para la vida, el 
descubrimiento de mundos con océanos bajo 
la superficie amplía la cantidad de lugares ha-
bitables que podrían existir en el universo.

El trabajo de un equipo internacional

Un modelo climático para estudiar 
planetas gemelos a la Tierra y Venus

Un equipo científico internacional 
está desarrollando un modelo cli-
mático global en 3D del exoplane-
ta LP 890-9 c, una vía para estudiar 
gemelos distantes de Venus y la Tie-
rra y conocer su evolución.

Pese a que se conocen más de 
5.400 planetas alrededor de estrellas 
lejanas, uno de los retos actuales de 
la ciencia reside en detectar plane-
tas similares a la Tierra y estudiar 
sus atmósferas.

Como la distancia limita las obser-
vaciones, un equipo científico inter-
nacional en el que participa el Ins-
tituto de Astrofísica de Andalucía 
(IAA-CSIC), con sede en Granada 
(sur de España), está desarrollando 

un modelo climático para exoplane-
tas rocosos.

Esta herramienta busca poder di-
ferenciar entre planetas parecidos a 
Venus, en los que no se puede vivir, 
de los que se asemejan a la Tierra y 
que, por tanto, permitirían la vida.

El equipo eligió el planeta LP 890-
9 c, situado a 106 años luz de dis-
tancia y descubierto en 2022, para 
desarrollar un modelo climático 
global en 3D.

Con 1,37 veces el diámetro terrestre, 
el planeta gira en torno a una estrella 
enana roja -más pequeña y fría que el 
Sol- a una distancia que lo sitúa en la 
zona de habitabilidad, la región donde 
las condiciones de presión y tempera-

tura permitirían la existencia de agua 
líquida en superficie.

Este exoplaneta se halla también 
muy cerca de la región en la que se 
produciría un efecto invernadero 
desbocado, como el que se observa 
en Venus.

La posibilidad de que este plane-
ta sea como Venus lo convierte en 
un laboratorio ideal para estudiar la 
evolución atmosférica de planetas 
similares a la Tierra y explicar la 
divergencia climática entre ambos.

Modelo de apoyo
“Nuestro modelo pretende servir 

de apoyo a la interpretación de las 
futuras observaciones con el tele-

scopio espacial James Webb o con 
el futuro Telescopio Extremada-
mente Grande (ELT), y nos permi-
tirá caracterizar mejor lo que vemos 
en la atmósfera de estos planetas”, 
explicó el investigador del Instituto 
de Astrofísica e Ciências do Espaço 
(IA) Diogo Quirino.

Venus se consideró hasta hace 
unas décadas un posible gemelo de 
la Tierra, aunque con una presión 
atmosférica noventa veces mayor y 
más temperatura.

“Sin embargo, es muy posible 
que ambos compartieran infan-
cias similares, con actividad vol-
cánica que liberó gases y formó 
atmósferas y, posiblemente, con 

agua líquida en sus superficies, 
algo que buscamos confirmar con 
EnVision, la próxima misión de la 
ESA a Venus”, añadió la investi-
gadora del IAA-CSIC Gabriella 
Gilli

El uso de modelos en 3D permi-
te calcular la radiación emitida por 
el planeta en determinadas regiones 
del espectro electromagnético y cal-
cular cómo puede variar la radiación 
infrarroja emitida por el planeta a lo 
largo de su órbita.

“La idea de este trabajo es estar 
preparados para cuando detectemos 
un análogo de Venus: que seamos 
capaces de reconocerlo como tal”, 
resumió Gilli. 

Pese a que se conocen más de 5.400 planetas alrededor de estrellas lejanas, uno de los retos actuales de la 
ciencia reside en detectar planetas similares para analizar sus atmósferas y conocer su evolución.
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En lo que va del año

Se movían por el sur del Conurbano

Alertan que hubo casi dos mil “robos piraña” en colectivos
Así surge de un informe que implica a ómnibus que circulan por el Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA). La ONG Defendamos 
Buenos Aires alertó que “cada vez son más violentos”, lo que se hace sentir por los ataques a choferes, mientras habló de “celulares 
manchados con sangre”.

POLICIALES

S
e registraron casi dos mil 
“robos piraña” de celulares 
dentro de colectivos en el 
Área Metropolitana de Bue-

nos Aires (AMBA), con métodos 
cada vez más violentos, según un 
informe realizado por la ONG De-
fendamos Buenos Aires.

Desde la entidad aseguraron que 
“los robos a choferes y a pasajeros 
que en algunos casos han resultado 
baleados o asesinados, tienen aho-
ra un nuevo capítulo de violencia y 
miedo: las pirañas que roban en los 
colectivos” y alertaron: “En lo que 
va de 2023 ya hubo 1.980 robos de 
este tipo; 1.720 en Capital Federal 
y 260 en la Provincia de Buenos 
Aires”. 

Javier Miglino, director de la 
ONG, explicó a Diario Popular que 
esta situación transforma a los telé-
fonos robados en “celulares man-
chados con sangre”.

Sobre la modalidad delictiva, 
precisó: “Las ‘pirañas en bondi’ 
son bandas de entre seis y diez 
muchachos jóvenes que abordan 
el colectivo, tanto en la Ciudad de 
Buenos Aires como en el Conur-
bano, en una hora que viajan va-
rias personas pero sin llegar a la 
hora pico”. 

“El momento más peligroso en 
ambas jurisdicciones es entre las 
10 y las 16 horas. Suben varios, 
sacan el boleto y se acomodan en 
el colectivo, sentándose incluso 
como si se tratase de pasajeros 
normales y habituales”, agregó 
Miglino. 

El modus operandi
El especialista en Seguridad rela-

tó que “fingen no conocerse y por 
eso no intercambian palabra pero 
sí miradas”, hasta que atacan. “Al 
momento de robar, uno de ellos se 
acerca a la puerta y toca el timbre. 
Cuando el colectivo abrió la puerta 
para bajar, el ladrón finge bajar len-
tamente y a partir de ahí vuelan las 
manos, desaparecen los celulares y 
los ladrones corren hacia la puerta 
que está abierta”, contó. 

En ese sentido, indicó que “si el 
colectivero intenta cerrarla se lo 
impiden los que están abajo y las 
pasajeras robadas salen disparadas 
tras su teléfono, lo que ha costado 
varias lesiones e incluso una frac-
tura de Malena, una chica de 18 
años, que se cayó y se fracturó la 
pierna derecha corriendo al ladrón, 
a bordo de un colectivo 34 y ter-
minó en las urgencias del hospital 
Fernández”.

Sobre el destino de lo robado, 

Miglino detalló que “los ‘celulares 
manchados con sangre’ en cambio, 
terminarán en la calle Libertad, en 
plena zona de Tribunales o en al-
gunas de las cuevas de la avenida 
Cabildo en Belgrano o a lo largo y 
ancho del barrio de Balvanera”.

“La gente sabe que le robaron y 
que el teléfono no vuelve por eso 
ni gasta tiempo y esfuerzo en de-
nunciar. Para dar una idea de la 
estadística de robos que manejan 
en la Ciudad, llevan contabiliza-

dos apenas 2 mil robos en toda la 
Ciudad de Buenos Aires en lo que 
va del 2023 y 66 robos en colecti-
vos, lo que nos exime de mayores 
explicaciones”, añadió sobre el 
origen de la cifra.

A su vez, el director de Defen-
damos Buenos Aires explicó que 
en la Provincia “hay menos robos, 
pero en general es porque tanto 
colectiveros como pasajeros no se 
dejan robar ni dejan que le roben 
a las chicas”. 

Los robos piraña en colectivos se volvieron más frecuentes.

Seis personas fueron detenidas acusadas de 
integrar una organización delictiva denomi-
nada “Las Reinas”, liderada por una mujer e 
integrada por sus hijos y nueras, quienes me-
diante el uso de inhibidores sustrajeron varias 
camionetas de alta gama en distintas localida-
des del sur del Conurbano bonaerense, entre 
ellas una patrulla policial.

Las detenciones se llevaron a cabo lue-
go de 12 allanamientos requeridos por la 
fiscal Ximena Santoro, a cargo de la Uni-
dad Funcional de Instrucción (UFI) 12 de 
Quilmes, en las localidades bonaerenses de 
Cañuelas y Monte Grande, al sur del Gran 
Buenos Aires.

Los voceros indicaron a Télam que la investi-
gación comenzó el pasado 9 de octubre cuando 
varios hombres armados interceptaron en el par-
tido de Quilmes a un policía al que le robaron 
una camioneta Ford Ranger que era utilizada en 
el Centro de Entrenamiento de Quilmes, la cual 
fue hallada días más tarde abandonada en Ezeiza.

Los audios
Producto del análisis de las desgrabaciones 

de 13 teléfonos celulares se determinó que la 
organización estaba liderada por una mujer, 
identificada por las fuentes como Gloria Ríos, 
e integrada por sus hijos y nueras.

“¿A dónde están las máquinas y las patentes?”, 
se escucha preguntar a Ríos en una de las lla-
madas a unos de sus hijos, haciendo referencia 
a los inhibidores utilizados por la banda para 
bloquear las señales de GPS de las empresas de 
rastreo satelital instalados en los vehículos.

En otro de los audios extraídos de las escu-
chas para desbaratar a la banda, la sindicada 
mano derecha de Ríos, identificada como Mi-
caela Sánchez, habla con uno de los acusados. 
“Mati, metete bien a la izquierda que hay ope-
rativo (policial)”; “mirá que acá adelante está 
la ´gorra´, así que anda bien prolijo”, dice en 
dos de las comunicaciones.

Como modus operandi, los 15 delincuentes 
robaban los vehículos en la vía pública me-

diante el uso de inhibidores, también deno-
minados en la jerga como “mata bichos” y el 
empleo de armas de fuego.

“Varios de los integrantes de esta organi-
zación cuentan con antecedentes penales, al 
igual que familiares de estos, entre ellos hijos 
y esposos, algunos de los cuales se encuentran 
privados de la libertad por delitos contra la 
propiedad automotor y habrían participado de 
los ilícitos a través de la utilización de celula-
res desde sus lugares de reclusión”, señalaron 
las fuentes.

En uno de los procedimientos de vigilan-
cia realizado por la policía en una vivien-
da de la calle Fortunato López, de Monte 
Grande, los agentes bonaerenses observa-
ron el momento en que uno de los sospe-
chosos salía de la propiedad conduciendo 
una camioneta Jeep Renegade con pedido 
de secuestro activo, quien finalmente fue 
aprehendido.

Tras ese arresto, se solicitó un allanamien-

to de urgencia en el citado domicilio, donde 
se secuestró una camioneta Toyota Hilux ro-
bada, y seis vidrios con grabado de dominio 
correspondiente a una camioneta Volkswagen 
Amarok, también con pedido de secuestro ac-
tivo.

Por otro lado, se secuestró un inhibidor de 
señal que contenía 23 antenas y que había 
sido adquirido en Chile, que cuenta con tec-
nología de última generación y su valor ronda 
los 3.700 dólares.

En los procedimientos también se incauta-
ron siete camionetas Toyota Hilux y Jeep Re-
negade, dos motores con la numeración supri-
mida, una moto y un cuatriciclo, dos armas de 
fuego y más de mil autopartes, entre tanques 
de combustible, butacas, puertas, capot, per-
tenecientes en su mayoría a vehículos marca 
Toyota.

También fueron halladas seis chapas patente 
de vehículos que tenían pedido de secuestro 
de 2021 y 2022.

Cayó la banda de “Las Reinas”, que robaba camionetas con inhibidores
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La concejala de Juntos en La Plata, Ro-
mina Marascio, presentó un proyecto en el 
Concejo Deliberante local para denominar 
al “Circuito de Astronomía”, ubicado entre 
las avenidas Centenario, Pereyra y la calle 
120, con el nombre de “Dr. René Favaloro”.  
Cabe recordar que en noviembre del año pasado, 
en ocasión de un nuevo aniversario de la capi-
tal bonaerense, el intendente local, Julio Garro, 
anunció que Favaloro se convertía en el Sexto 
Sabio de la ciudad junto a Florentino Ameghino, 
Pedro “Almafuerte” Palacios, Alejandro Korn, 
Juan Vucetich y Carlos Spegazzini. 

René Gerónimo Favaloro nació en 1923 
en una casa humilde del barrio “El Mon-
dongo” de La Plata. En 1936, después de 
un riguroso examen, Favaloro entró al Co-
legio Nacional, donde tuvo como docen-
tes a Ezequiel Martínez Estrada y Pedro 
Henríquez Ureña. Al finalizar la escuela 
secundaria ingresó en la Facultad de Cien-
cias Médicas de la Universidad Nacional 
de La Plata, concurriendo a partir del ter-
cer año al Hospital Policlínico General San 
Martín.

A comienzos de 1967, Favaloro comenzó 

a pensar en la posibilidad de utilizar la vena 
safena en la cirugía coronaria, llevando a la 
práctica sus ideas por primera vez en mayo 
de ese año.

La estandarización de esta técnica, llama-
da del bypass o cirugía de revascularización 
miocárdica, fue el trabajo fundamental de su 
carrera, lo cual hizo que su prestigio trascen-
diera los límites de ese país, ya que el procedi-
miento cambió radicalmente la historia de la 
enfermedad coronaria. 

Por último, vale destacar que, entre otras 
distinciones internacionales, el sexto sabio 

recibió el Premio John Scott 1979, otorga-
do por la ciudad de Filadelfia, EE.UU; la 
distinción de la Fundación Conchita Rá-
bago de Giménez Díaz (Madrid, España, 
1982); el premio Maestro de la Medicina 
Argentina (1986); el premio Distinguished 
Alumnus Award de la Cleveland Clinic 
Foundation (1987); The Gairdner Foun-
dation International Award, otorgado por 
la Gairdner Foundation (Toronto, Canadá, 
1987); y el Premio Príncipe Mahidol, otor-
gado por el Rey de Tailandia (Bangkok, 
Tailandia, 1999).

España, Italia y Suiza

En el marco de la reciente reunión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que se realiza todos los años en Ginebra (Suiza), 
realizamos un repaso de las vivencias de protagonistas en el lugar de los acontecimientos. 

 - España Madrid, Santiago de 
Compostela

E
l día 1 de junio, con la construcción 
de una importante agenda política 
sindical, dimos comienzo al viaje en 
Madrid, España donde fuimos recibi-

dos en la sede de CCOO (Comisiones Obre-
ras de Madrid) por el compañero Ramon 
Larinzar, secretario de Juventud de CCOO 
Madrid y Ana Villaseñor, adjunta de la se-
cretaría confederal de CCOO donde conver-
samos las distintas formas de organización 
de cada central (CGT-CCOO) las realidades 
de las Universidades y el sector energético, 
como así también intercambiamos miradas 
respecto a la situación política actual de 
cada país.

Los días 2 y 3 de junio nos trasladamos 
hasta Santiago de Compostela, España, 
para concurrir al XIII Congreso de preven-
ción de riesgos laborales en Iberoamérica 
PREVENCIA 2023. Acompañamos como 
referentes sindicales la participación del 
compañero Cristian Jerónimo, secretario de 
salud laboral de CGTRA, y mantuvimos un 
encuentro con José de Las Morenas, respon-
sable de relaciones internacionales de UGT 
(Unión General de Trabajadores de España) 
con quien pudimos construir un vinculo im-
portante, con miradas muy parecidas del rol 
de las organizaciones sindicales en tiempos 
de transición justa.

 - Italia  Roma
 El día 5 de junio, instalados en la ciudad 

de Roma, tuvimos una extensa agenda que 
incluyó la visita a María Fernanda Silva, 
embajadora argentina ante el Vaticano, don-
de fuimos recibidos con gran predisposición 
en una larga reunión que incluyo: Discusión 
política actual del País ante los desafíos que 
llegan; situación energética y los nuevos 
puntos de tensión por los recursos natura-
les; la efectivización de agregados obreros 
en las embajadas y la importancia de la Uni-
versidad Nacional en el futuro del trabajo y 
el empleo en la Argentina.

Por la tarde visitamos también a Roberto 
Carlés, embajador argentino en Italia en la 
sede de la misma, donde conversamos so-

bre la importancia de la participación de los 
trabajadores en las distintas misiones del Es-
tado argentino, entre ellas en las embajadas, 
y como la situación generacional (Roberto 
tiene 42 años) nos obliga a construir lazos y 
vínculos políticos que nos permitan relanzar 
la cultura del encuentro.

También el día 5, para culminar el día, 
visitamos la basílica de Santa María en 
Montesanto Piazza del Popolo, donde nos 
encontramos con su cura desde hace 30 
años, Guillermo Karcher, argentino que es 
además jefe de Protocolo y Ceremonial de 
la Santa Sede.

Tuvimos una merienda excelente con in-
tercambios de miradas respecto a la impor-
tancia de Francisco en el mapa internacio-
nal, en la discusión de transición justa y la 
importancia de Laudato Sí en la mirada am-
biental mundial.

El día 6 de junio visitamos a las compañeras 
y compañeros de  CGIL (Confederazzione 
Generale Italiana del Laboro) en su sede 
ROMA donde mantuvimos un almuerzo de 
trabajo e intercambio que fue altamente pro-
ductivo. En este caso nos encontramos con 
Nicoletta Grieco responsable de FPCGIL 
Internacional (sector público de la confeder-
ación), Claudio Franchi responsable de inter-
nacional de  FLC CGIL (Trabajadores Uni-
versitarios, incluye Nodocentes y docentes) 
Grazia María Pastorino, Secretaria nacional 
de  FLC; Anna Andreoli de FP CGIL nacional 
y Roberta Surace también de  FPCGIL na-
cional. Nos recibieron con un almuerzo muy 
amable donde construimos agenda y com-
partimos las distintas organizaciones. Con el 
compañero Claudio Franchi, además, inter-
cambiamos nuestros distintos convenios col-
ectivos de trabajo (en nuestro caso el 366/06) 
y acordamos la vinculación de nuestra  FA-
TUN con FLC CGIL ya que están en pleno 
proceso de modificación de su convenio y 
quedaron impresionados con el nuestro.

Finalmente, para cerrar nuestra visita a 
Roma, el día 7 de junio por la mañana fui-
mos invitados a participar en el palco de 
Invitados de la Audiencia General que ofi-
ció su Santidad, el Papa Francisco, donde 
tuvimos el inmenso honor de escuchar a su 
lado las palabras de paz y sabiduría que el 
santo padre dio para mas de 5000 personas 
en el Vaticano. Tuvimos un breve saludo y 
la emoción de haber sido parte de una audi-
encia histórica.

 - Suiza  Ginebra
Arrancamos el día participando de la dis-

cusión del Informe del presidente del Consejo 
de administración de la Memoria del director 
general, donde nos dio la palabra el compañe-
ro Gerardo Martínez por la mañana, y luego 
acompañamos la exposición de nuestro sec-
retario general de FATUN y presidente de la 
CONTUA, compañero Walter Merkis, con 
una gran concurrencia de público.

Participamos también de la Comisión Recur-
rente sobre la protección de los trabajadores 
en la que participó el compañero Daniel Villa, 

siendo parte de una experiencia formativa in-
valuable, donde el compañero Marcelo Disté-
fano nos fue guiando respecto a las distintas 
discusiones que se iban desarrollando.

La agenda OIT continuó el martes 13 de ju-
nio con un encuentro de toda la delegación 
argentina en la sede de la embajada argentina 
y dio comienzo así una agenda larga e inten-
sa entre Juventus Sindical (JS) y la Juventud 
Empresaria (JE) que mantendremos  durante 
3 días en Ginebra y luego nos trasladaremos 
a Berlín para continuar con esta mesa de dis-
cusión entre las partes.

Impulsan que un circuito del Bosque se llame “Dr René Favaloro”

  INFORMACION GENERAL

 La delegación argentina, en la sede de la OIT

Bitácora de viaje Europa 2023
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En el Día del Ingeniero

Luis Ricci, decano de la UTN Regional La Plata: “Los incentivo 
a que estudien ingeniería y que lo hagan con pasión”
La máxima autoridad de la casa de estudios es platense. Se formó toda su vida en la educación pública de nuestra ciudad y hoy conduce 
una de las Universidades más prestigiosas de nuestro país. Su historia, su recorrido y su amor por la Ingeniería.

“Vengo de una familia platense 
de mamá y papá trabajadores: 
si no hubiese existido la uni-
versidad pública y gratuita en 

mi ciudad, seguramente hubiese sido 
muy difícil afrontar los gastos para es-
tudiar”, comienza diciendo el decano 
de la Universidad Tecnológica Nacio-
nal Regional La Plata ubicada en 60 y 
124, en diálogo con Capital 24. 

¿Cómo comenzó tu acercamien-
to con la Ingeniería? 

“Fue en mis últimos años de la se-

cundaria. Ahí empecé a pensar cuá-
les eran las carreras que más me 
gustaron hasta que en charlas con 
amigos empecé a buscar y encontré 
que había dos universidades públi-
cas en la ciudad. Desde el primer día 
que ingresé a la UTN, me enamoré 
del edificio, de las instalaciones, del 
trato del personal. En ese entonces, 
lo que más me motivaba estudiar 
una carrera como ingeniería civil 
era poder ver mis sueños, mis pro-
yectos, mis obras”.

¿Qué significa para vos la inge-
niería y qué te enseñó?

“La ingeniería es un motor, mi 
profesión, la profesión qua abracé, 
aprendí a amarla y que me acom-
paña día a día. Es la posibilidad de 
transformar la realidad personal y 
que con el producto que uno hace le 
transforma la vida de las personas. 
En mi caso, soy un ingeniero civil y 
me dedico a la ingeniería vial. Una 
profesión que no es sencilla, que 
no es fácil, que cuesta bastan-
te esfuerzo y orgullo pero que 
realmente vale la pena”

Sos decano de la UTN 
desde hace dos años. Con-
tanos tu recorrido.

“Soy el 
decano de 
la UTN 
desde di-
c i e m b r e 
de 2021. 
Yo me 
gradué en 
2005 y fui 
estudiante 
ayudante 
ad ho-
norem a 
partir del 

año 2001. Fui ayudante rentado, 
luego me gradué, trabajé profesio-
nalmente proyectando obras viales 
y me formé haciendo una maestría 
en Ingeniería de transporte en 
2006 a la UBA. En 2009 tuve la 
posibilidad de concursar como do-
cente y en 2014 tuve la posibilidad 
de ser electo Director del Departa-
mento de Ingeniería Civil hasta el 
2018. En 2017 me presenté a una 
elección como decano y en se nos 
dio pero en la asamblea de 2021 se 

nos dio esta posibilidad de llegar 
al decanato”.

¿Qué significa para vos estar 
al frente de una Universidad tan 
prestigiosa?

“Es un desafío importante transfor-
mar la realidad, veníamos de una ges-
tión anterior que venía conduciendo 
desde hacía 32 años. Era necesario 
un cambio generacional, un cambio 
de visión, con una estructura más 
participativa, más horizontal, no creo 
en gestiones verticalistas, creo en los 
equipos, creo en la sinergia, en traba-
jo colaborativo y a eso apuntamos. Es 
un gran desafío, un gran orgullo y una 
responsabilidad que afrontamos día a 
día con mucho trabajo. La UTN, ori-
ginalmente como Universidad Obrera 
Nacional, y volviendo a ese origen, 
significa una oportunidad que a mí 
me dio la vida. Si no hubiese tenido 
una universidad que estaba pensando 
en el trabajador o la trabajadora, o 
en el hijo o hija del trabajador, pro-
bablemente no haya podido estudiar 
porque durante mi época de estudio 
también trabajaba”.

¿Cómo ves la incorporación del 
OPSTA a la UTN y en qué creés 
que va a aportar a la comunidad?

“La creación del OSPTA (Obser-
vatorio de Políticas Sociales, Terri-
toriales y Ambientales) ha sido un 
hito para nuestra Facultad: tener un 

Observatorio de esta envergadura, 
que trate de nuclear, centralizar y 
vincular toda las potencialidades 
que tienen nuestros grupos, nues-
tros centros de investigación, nues-
tros laboratorios, nuestros docentes, 
nuestros profesionales graduados 
con el medio, con el sector produc-
tivo y el gubernamental, va a apor-
tar mucho y es una manera de cana-
lizar todos esos saberes, acercarlos 
al medio para co-construir conoci-
miento entre todos y lograr mejoras 
en todas las temáticas que tengan 
que ver con el desarrollo territorial, 
social, la generación de trabajo y el 
ambiente”.

¿Por qué creés que este año hubo 
un récord de inscriptos en las ca-
rreras de la UTN y qué labor se 
hizo desde la Facultad?

“No es un logro instantáneo, es 
algo que hemos venido trabajando 
desde que asumimos, para acercar-
nos a las escuelas secundarias, a las 
públicas, a las técnicas y a las priva-
das, para mostrar nuestra oferta, lo 
importante que es la ingeniería para 
la sociedad. Al mostrar la organiza-
ción a la hora de cursar, las posibi-
lidades de becas para estudiantes, el 
comedor universitario, la oferta de-
portiva y demás, eso ha hecho que 
se contagien las ganas de querer ve-
nir a estudiar a la Facultad.  Cuando 

asumimos teníamos inscriptos alre-
dedor de 500 estudiantes y termina-
mos ese año, teniendo 800. Eso se 
sustanció con todo el trabajo del año 
que hacemos y eso se vio reflejado 
en 2023, con más de 1.400 inscrip-
tos. Nuestra raíz y nuestra premisa 
es tener una muy buena relación do-
centes-estudiantes, cursos no dema-
siados numerosos, para lograr una 
formación práctica, centrada en los 
estudiantes, con el perfil que tiene 
un ingeniero tecnológico”.

¿Qué le dirías a los estudiantes del 
último año de colegio que te están 
leyendo en el diario, tienen ganas 
de estudiar en la UTN pero quizás 
no se animan o creen que no van a 
poder?

Los invito, primero a que conoz-
can nuestra facultad, nuestras ins-
talaciones, que vean la oferta de 
carreras que tenemos, hoy tenemos 
6: Ingeniería Civil, Ingeniería en 
Energía Eléctrica, Ingeniería Mecá-
nica, Ingeniería Química, Industrial 
y también Ingeniería en sistemas de 
información. Los y las incentivo a 
que estudien ingeniería: que lo ha-
gan con pasión, porque sin dudas 
en el camino van a haber vicisitu-
des, dificultades, va a haber que 
esforzarse para estudiar, pero si ese 
esfuerzo se hace con pasión y con 
amor, todo se logra”.

INTERES GENERAL

 Luis Ricci, decano de la UTN

El presidente de la Universidad Nacional 
de La Plata (UNLP), Martín López Armen-
gol, firmó un convenio de cooperación con 
la Sociedad Argentina de Escritores (SADE), 
representada por el titular de la asociación ci-
vil, Alejandro Vaccaro Chao. También partici-
pó del encuentro el secretario de Relaciones 
Institucionales, Javier Mor Roig y Guillermo 
Pilía, secretario general de SADE.

Según se desprende de la letra del acuerdo 

“ambas instituciones llevarán a cabo en forma 
conjunta y coordinada proyectos de investiga-
ción, docencia y/o extensión en áreas de mu-
tuo interés”.

Las acciones serán instrumentadas en pro-
gramas de trabajo o de intercambio, en los que 
quedarán formulados los objetivos, las unidades 
ejecutoras, los detalles operativos y la duración.

Además, en el marco del presente acuerdo, la 
SADE organizará un concurso literario basado 

en la figura de Joaquín V. González, fundador de 
la UNLP, con motivo de cumplirse en diciembre 
de 2023 los 100 años de su fallecimiento.

Cabe recordar que, por Resolución, la UNLP 
estableció declarar al 2023 como “año Gonza-
leano”, un justo homenaje de toda la comuni-
dad universitaria en el centenario de la muerte 
de su fundador.

Armengol destacó la trascendencia de esta 
iniciativa literaria que “contribuye a revalori-

zar la figura de Joaquín V González, un ver-
dadero pensador de vanguardia cuyos ideales 
sirvieron de base a la gesta reformista de 1918 
que cambió la historia del sistema educativo”.

“Joaquín V. González pensó la Universidad con 
una fuerte impronta social; su visión revoluciona-
ria para la época y su aporte logró trascender la 
matriz que tenemos hoy en nuestra Universidad 
para transformarse en un aporte a toda la educa-
ción superior”, dijo el presidente.

   Acuerdo entre la UNLP y la SADE

Sede de la UTN, en 60 y 124
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La mujer tenía 79 años

Lo juzgan por el crimen de una jubilada
degollada en su casa de Tolosa
El acusado tiene antecedentes por robo. Dio su coartada ante el tribunal. Sospechan que el móvil fue una deuda que tenía con la víctima

A
yer finalizaron las audien-
cias de debate del juicio en 
el que se ventila el crimen 
de una jubilada que en el 

año 2016 estremeció a la opinión 
pública. En el fuero penal de 8 y 56, 
declaró el acusado, dio su coartada 
y la próxima semana fiscalía y de-
fensa formularán sus alegatos. 

Lucas Agueda es el único y prin-
cipal sospechoso por el asesinato 
de María Angélica Olmo, de 79 
años, degollada en su casa de To-
losa. El hecho fue descubierto el 3 
de diciembre de 2016. Dos semanas 
después, fue detenido Agueda en su 
vivienda usurpada en calle 34 entre 
16 y 17 del barrio La Loma. 

Desde entonces, quedó imputado 
por el delito de “homicidio criminis 
causa”, es decir “matar para lograr 
consumar el delito y/o procurar la 
impunidad del mismo”. Esa figura 
legal tiene una pena en expectativa 
de prisión perpetua.

Ayer, Agueda pidió declarar ante 
el Tribunal III de La Plata. Aseso-
rado por la defensora oficial Ana 
Cova dijo que el día del crimen tuvo 
un accidente en moto con su sue-
gro y fue atendido en el hospital de 
Gonnet. Con esa estrategia trató de 
posicionarse lejos de la escena del 
crimen.

Sin embargo, para el fiscal de jui-
cio Jorge Paolini, el imputado evi-
denció imprecisiones y contradic-
ciones en su relato. 

En sintonía con la fiscalía de ins-
trucción, la parte acusadora sospe-

cha que fueron dos los autores del 
asesinato. A este juicio, en el que 
ayer terminaron de declarar todos 
los testigos, solo se arribó con un 
solo imputado. 

Del lugar de hecho se llevaron un 
televisor color de 32 pulgadas, pero 
en rigor el móvil de crimen no sería 
ese robo, sino la abultada deuda de 
dinero que el acusado tenía con la 
víctima, a quien le realizaba tareas 
de jardinería y mantenimiento en la 
vivienda de calle 22 entre 525 bis y 

526 donde se perpetró el asesinato 
de la jubilada. Esa es la principal hi-
pótesis de la fiscalía.

La escena del crimen
El cuerpo de la víctima fue encon-

trado tirado en el living, sobre un 
charco de sangre y boca arriba. Los 
forenses que hicieron la autopsia 
determinaron que tenía dos cortes 
en el cuello, aunque uno, muy pro-
fundo, fue el que la mató. Además, 
tenía golpes en la cabeza.

En el lugar los peritos secuestra-
ron un cuchillo que sería de la casa 
y estaba a un metro del cuerpo, so-
bre una silla y con restos de sangre. 
Ninguna cerradura estaba violenta-
da ni forzadas las aberturas. 

En el debate oral la fiscalía trató de 
esclarecer las dos principales hipótesis. 
La primera señala que la víctima cono-
cía a quienes resultaron sus victima-
rios y les abrió la puerta. La segunda 
tesitura apunta que el o los criminales 
ingresaron por la puerta del fondo, que 

la jubilada solía dejar abierta para que 
circularan sus cuatro perros.

Tras 12 días de investigación per-
sonal del gabinete de Homicidios 
de la DDI La Plata allanó dos do-
micilios y en uno de ellos, una finca 
usurpada en Barrio Norte, detuvie-
ron al presunto autor. Se trata del ex 
convicto Agueda, que está siendo 
juzgado por el Tribunal Oral III de 
La Plata, integrado por los jueces 
Santiago Paolini, Ernesto Dome-
nech y Andrés Vitali. 

JUDICIALES

Las defensas apelarán ante la Casación bo-
naerense las condenas emitidas el miércoles 
contra el exsenador Antonio Armando Nieto 
(69), su hijo Leonardo Nieto (45) y Alfredo 
Diggiano (68) por 39 casos de fraude cometi-
dos entre los años 2008 y 2011 en el seno de 
la legislatura bonaerense, informaron fuentes 
judiciales. . 

Antonio Nieto fue sentenciado a la pena 

de 4 años de prisión. Se trata del exse-
nador bonaerense que accedió al cargo 
en una lista de Unión Celeste y Blanco, 
luego Unión-PRO, el sello utilizado por 
Francisco de Narváez y Mauricio Macri 
en 2009. 

En el fallo dictado por la jueza en lo correc-
cional n° 4 de La Plata, Claudia Greco, por 
el delito de defraudación a la administración 

pública, también se condenó al hijo del exse-
nador, Leonardo Damián Nieto a la pena de 
3 años y 6 meses de prisión, y al dirigente 
Alfredo Fabián Diggiano a la pena de 2 años 
de prisión. A los tres acusados les impuso la 
inhabilitación especial perpetua para ejercer 
cargos públicos. 

La maniobra consistió en obtener datos 
personales de ciudadanos de escasos re-

cursos, bajo promesa de obtener una ayu-
da económica o una afiliación a la obra 
social IOMA. Según se estableció en el 
fallo, las personas que resultaron enga-
ñadas aportaron sus datos personales con 
los que luego se confeccionaron nombra-
mientos laborales en el Senado provincial 
con el objetivo de apoderarse de los sala-
rios asignados.

Defensas apelan condena a exsenador bonaerense por millonario fraude con contratos truchos

 Sede del fuero penal, calle 8 entre 56 y 57.

Fiscalía y defensa darán sus alegatos la próxima 
semana. Ayer terminaron de declarar los testigos. 
Una de ellas fue Rosa María Rochieri, suegra del 
acusado Lucas Agueda. Ella confirmó que su yer-
no tuvo un accidente en moto, pero no supo decir 
fecha y horario del mismo, con lo cual, según se 
indicó en tribunales, no pudo validar la coartada 
esgrimida por el imputado en su declaración. 

También prestó testimonio Juliana Alfonsín, ex 
abogada del acusado, y que había sido “relevada” 

por Agueda de mantener el secreto profesional. 
La letrada dijo que Agueda trabajaba en el 0800 

vecinal durante la gestión de Pablo Bruera. Según 
precisó, el acusado es amigo de su marido, el pun-
tero del PJ, Cristian Pérez. La testigo era delegada 
municipal en Villa Elvira, “la localidad más pobla-
da de La Plata”.

Lo describió como “una persona responsable, 
cumplidora, llevaba una vida ordenada, no fal-
taba al trabajo”. Ratificó que Agueda tenía an-

tecedentes penales. Y reconoció que el acusado 
había trabajado en la casa de la víctima, que la 
jubilada Olmos le adelantaba dinero por trabajos 
que luego después hacía y que la noche del hecho 
llamó a la mujer para pedirle dinero para cargar 
la SUBE.

“El rumor que había en el barrio de la víctima es 
que los autores fueron dos personas de ese barrio 
de Tolosa que eran las que estaban haciendo es-
tragos en la zona”, puntualizó la testigo.

Bajo palabra
Agueda era el jardinero de 

Olmo y los investigadores en-
contraron varios elementos que 
lo inculpan: un análisis de las 
llamadas de su celular, el testi-
monio de un vendedor ambulan-
te (lo escuchó decir horas antes 
del homicidio “hay que matar 
a la vieja”) y se percataron que 
el sujeto le debía unos 20.000 
pesos a la jubilada.

El jardinero y la deuda
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Presentaron en Berisso un libro de cuentos sobre Malvinas

HORÓSCOPO CLIMA
Hoy

Mañana

Pasado mañana

PARCIALMENTE NUBLADO

PARCIALMENTE NUBLADO

PARCIALMENTE NUBLADO

Cielo parcialmente a 
ligeramente nublado. 
Probabilidad de nieblas 
matinales. Vientos leves del 
sector norte. Frío a fresco.

Cielo algo a parcialmente.
Probabilidad de nieblas 

matinales. Vientos leves del 
sector sur. Fresco.

Cielo ligeramente nublado.
Probabilidad de nieblas 

matinales. Vientos leves de 
direcciones variables.

Frío a fresco.

15/4ºc

15/6 ºc

16/4 ºc

Aries
21/3 al 20/4

Amor: propicio no dilatar 
el tiempo y considerar los 
temas que en la pareja 
no se hablan lo suficien-
te. Salud: estará bien 
hidratarse más. Sorpre-
sa: buen humor previene 
accidente.

Libra
24/9 al 23/10

Amor: asuntos no re-
sueltos harán que tome 
distancia con alguien que 
ama pero será transito-
rio. Salud: energía en 
plenitud. Sorpresa: un 
consejo será inspirador.

Tauro
21/4 al 21/5

Amor: un regalo cambia-
rá los ánimos y disipará 
diferencias con su pareja, 
verá las cosas como son. 
Salud: cada día se sentirá 
mejor. Sorpresa: larga 
espera concluye.

Escorpio
24/10 al 22/11

Amor: sentirá gran atrac-
ción por alguien pero la 
oportunidad para acer-
carse no llegará. Salud: 
se relajará y tendrá clari-
dad. Sorpresa: un proble-
ma será complicado.

Géminis
22/5 al 21/6

Amor: si se concentra en 
su pareja, descubrirá que 
la seducción conserva la 
calidez de aquel primer 
día. Salud: necesitará 
descansar más. Sorpresa: 
desafío superado.

Sagitario
23/11 al 22/12

Amor: su mente impedirá 
a su corazón expresarse 
con libertad; conviene no 
pensar tanto. Salud: su 
elongación será óptima. 
Sorpresa: llegarán visitas 
incómodas.

Cáncer
22/6 al 23/7

Amor: estará sensible 
a los pedidos de afecto 
de su pareja, familia y 
amigos, pero se lo retri-
buirán. Salud: un estudio 
será apropiado. Sorpre-
sa: novedad que afecta 
los ánimos.

Capricornio
23/12 al 20/1

Amor: sus atenciones 
serán correspondidas con 
amorosa ternura; viven-
cias inolvidables. Salud: 
una dieta sana valdrá la 
pena. Sorpresa: alcanza-
rá una meta deseada.

Leo
24/7 al 23/8

Amor: su intuición ayu-
dará a entender ciertas 
actitudes que se dan en 
la relación. Con pacien-
cia, todo pasará. Salud: 
dispone de gran vigor 
físico. Sorpresa: discusión 
inesperada.

Acuario
21/1 al 19/2

Amor: encuentros fortui-
tos le permitirán estar 
cerca de una bella per-
sona; se avecina cálido 
romance. Salud: supe-
rará síntomas molestos. 
Sorpresa: una alternativa 
crecerá.

Virgo
24/8 al 23/9

Amor: su pareja querrá 
pasar por alto un tema 
que parece importante. 
No tendrá lugar la men-
tira. Salud: las caminatas 
harán bien. Sorpresa: 
finaliza una etapa.

Piscis
20/2 al 20/3

Amor: su alma sensible 
tendrá valentía para 
dialogar los temas que 
dañan la relación; buen 
augurio. Salud: dejará 
un hábito pernicioso. 
Sorpresa: alguien será 
irresponsable.

El intendente de Berisso, Fabián Cagliardi, 
participó de la presentación del libro “Cuífano, 
malvinizando con niños y niñas”, de la autora de 
dicha ciudad Anabella Bruno, hija de excomba-
tiente, que relata episodios vividos por el vetera-
no de Malvinas, Jorge Altieri.

En la presentación, que tuvo lugar en la Escuela 
Primaria Nº 5 República Árabe Siria, estuvieron 
presentes la directora del establecimiento anfi-
trión, Ariela Fernández; la presidenta del Conse-
jo Escolar, Inés García; la presidenta del Concejo 
Deliberante, Martina Drkos; acompañadas por 
autoridades del Ejecutivo, concejales, la comu-
nidad educativa, ex combatientes de Malvinas, 
alumnos y alumnas.

Durante el acto, la autora efectuó la entrega 
simbólica del libro al intendente Cagliardi, a la 
directora de la Escuela Primaria Nº 5 y recibió 

por parte del jefe comunal, el decreto Nº 686 me-
diante el cual decreta a “Cuífano, malvinizando 
con niños y niñas”, de Interés Municipal.

Posteriormente, las bibliotecas de las instituciones 
educativas Nº 2; 4; 10; 18 y 19 recibieron el ejemplar.

Esta es la segunda obra de la autora, con formato 
de cuento para niños y niñas, está basado en un he-
cho real y narra la historia de Jorge Alberto Altieri, 
quien fue herido de un impacto de bala en la cabeza 
cuando estaba en Monte Longdon. En ese momento 
sus amigos lo asistieron, lo vendaron y le pusieron 
su casco para llevarlo hasta el hospital de campaña.

En tanto, el título Cuífano se refiere al nombre de 
un marcianito que inventó Altieri y que transmite 
las noticias que tienen que ver con los veteranos.

Cabe recordar que su primer libro, “Piratas en 
nuestras Islas” también fue declarado de Interés 
Municipal y Legislativo.

Los días 28 y 29 de junio, la 
municipalidad de La Plata junto 
con la Unión Personal Civil de la 
Nación (UPCN) realizará una jor-
nada de concientización contra el 
consumo de drogas. La actividad 
será de inscripción libre y gratuita.

Denominada “Experiencias y 
desafíos en el uso indebido de 

sustancias: Una perspectiva de 
políticas públicas”, la iniciativa 
se desarrollará durante ambas 
jornadas de 10:00 a 18:00.

Según se informó, la jornada 
del miércoles será en el edificio 
Bicentenario de UPCN ubica-
do en avenida 13 entre 56 y 57, 
mientras que la del jueves ten-

drá lugar en el complejo que la 
entidad tiene en calle 89 y 143.

“A lo largo de los dos en-
cuentros se desarrollarán ex-
posiciones y charlas”, ade-
lantó la Comuna acerca de la 
propuesta, cuya inscripción 
se realiza a través del correo 
electrónico prevencionadic-

ciones@laplata.gob.ar o al 
teléfono (0221) 4227709.

La propuesta está auspiciada 
por las organizaciones World 
Federation Against Drugs y 
Madres contra el Paco y por la 
Mesa Nacional de Organizacio-
nes que trabajan en Adicciones.

Cabe recordar que la Comuna 

cuenta con la Dirección de Pre-
vención y Tratamiento de las 
Adicciones, que brinda atención 
en avenida 51 N° 769 y a través 
de la línea (0221) 4227709 de 
lunes a viernes de 8:00 a 18:00. 
Además, ofrece contención, 
orientación y derivación las 24 
horas en el 0800–666-0101.

Realizarán una jornada referida al uso indebido de sustancias

El acto se realizó en la Escuela Nro 5


